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Le Gouvernement algérien 
rejette et condamne 
les propos tenus par 
le Président français

« L’ingérence de La France est inacceptabLe » :

L’APN répond à Macron

Goudjil reçoit le rapport 
du groupe de travail chargé 

d’examiner les avant-
projets de loi sur 

la commune et la wilaya

Jean-Marie Le Pen, le tortionnaire de la 
guerre d’Algérie, est mort

Gouvernement algérien 
a rejeté et condamné 
les propos tenus par le 

Président français, Emmanuel 
Macron, les qualifiant d’”immixtion 
éhontée et inacceptable dans une 
affaire interne”, indique mardi 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines.
“Le Gouvernement algérien a 
pris connaissance, avec beaucoup 
d’étonnement, des propos du 
Président français concernant 
l’Algérie, qui déshonorent, avant 
tout, celui qui a cru devoir les tenir 
de manière aussi désinvolte et 
légère. Ces propos ne peuvent être 
que réprouvés, rejetés et condamnés 
pour ce qu’ils sont, une immixtion 

éhontée et inacceptable dans une 
affaire interne algérienne”, précise la 
même source.
“Ce que le Président français présente 
indûment et faussement comme une 
affaire de liberté d’expression n’en 
est pas une au regard de la loi d’un 
Etat souverain et indépendant.
Elle relève essentiellement d’une 
mise en cause de l’intégrité territoriale 
du pays, un délit punissable par la loi 
algérienne”, ajoute le communiqué.

Suites aux propos tenus par le 
président français, Emmanuel 
Macron, hier, le 06 janvier 

2025, jugeant que l’Algérie  » se 
déshonore » en détenant l’écrivain 
franco-algérien BoualemSansal, la 
réponse de l’Algérie ne s’est pas fait 
attendre.
Le soir même, l’Assemblée populaire 
nationale (APN) a répondu. 
Exprimant sa « ferme condamnation 
des déclarations irresponsables 
exprimées par le Président français 
».  Cette réaction a été exprimée 
dans un communiqué publié à l’issue 
d’une réunion présidée par Ibrahim 
Boughali.
De plus, les membres de l’APN ont 
souligné que cette prise de position 
est considérée comme une ingérence 
flagrante dans les affaires internes 
de l’Algérie. Car, pour rappel, 
l’arrestation de BoualemSansal 
fait suite à ses propos, remettant en 
cause l’existence, l’indépendance, 
l’histoire, la souveraineté et les 

frontières de l’Algérie.
Affaire BoualemSansal : la réponse 
de l’Algérie au président français 
Emmanuel Macron 
En effet, lors de son discours à 
l’Elysée, devant les ambassadeurs 
français, le président français a 
déclaré :  « L’Algérie que nous 
aimons tant et avec laquelle nous 
partageons tant d’enfants et tant 
d’histoires entre dans une histoire qui 
la déshonore, à empêcher un homme 
gravement malade de se soigner. Ce 
n’est pas à la hauteur de ce qu’elle 
est ». « Et nous qui aimons le peuple 
algérien et son histoire. Je demande 
instamment à son gouvernement de 
libérer BoualemSansal », a-t-il ajouté.
L’APN a condamné les déclarations 
de Macron. Soulignant qu’elles 

constituent « une ingérence flagrante 
» et un acte de déformation de l’image 
de l’Algérie. De plus, le bureau de 
l’Assemblée a affirmé que ces propos 
sont « inacceptables pour le peuple 
algérien ». Et visent clairement à 
« déformer l’image de l’Algérie et 
de ses institutions souveraines ». 
L’APN a également rappelé que 
l’Algérie a souffert des « violations 
les plus horribles pendant la période 
coloniale française », soulignant 
que, par conséquent, le pays « rejette 
catégoriquement toute ingérence 
extérieure et toute leçon dans le 
domaine des droits de l’homme et des 
libertés ». De plus, dans une réponse 
directe à Macron, l’APN a exigé que 
la France « se conforme aux règles 
des relations internationales fondées 
sur le respect mutuel ».
En somme, l’Algérie rappelle, par 
cette réponse ferme, sa position 
contre toute ingérence étrangère. Tout 
en réaffirmant sa souveraineté dans le 
traitement de ses affaires internes.

Le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil 
a reçu mardi le rapport 

final contenant les observations et 
ropositions du groupe de travail 
chargé d’examiner les deux avant-
projets de loi sur la commune et sur 
la wilaya, indique un communiqué 
du Conseil.
Goudjil “a reçu ce matin, mardi 
7 janvier 2025, les membres 
du groupe de travail chargé 
d’examiner l’avant-projet de loi 
sur la commune et l’avant-projet 
de loi sur la wilaya”, précise la 
même source, ajoutant qu’à cette 
occasion, “le coordonnateur du 
groupe, M. Ahmed Fouad Kherchi, 
Vice-président du Conseil de la 

nation chargé de la législation et 
des relations avec l’Assemblée 
populaire nationale et le 
gouvernement, a remis au Président 
du Conseil le rapport final contenant 
les observations et propositions du 
Conseil de la nation concernant les 
deux avant-projets”.
Le président du Conseil de la nation 
a adressé “ses remerciements aux 
membres du groupe pour leurs 
efforts dans l’accomplissement de 
la tâche dans les délais impartis 
et salué la méthodologie adoptée 
pour présenter les observations et 
propositions concernant les deux 
avant-projets, tant sur la forme 
que sur le fond, ainsi que les 
recommandations formulées”.

Le fondateur du Front 
National, Jean-Marie Le 
Pen, figure clé de l’extrême 

droite française, est décédé ce 7 
janvier 2025 à l’âge de 96 ans. 
Né en 1928, Jean-Marie Le Pen, 
le Fondateur du Front National 
(rebaptisé Rassemblement 
National), a marqué la République 
française. Par ses positions 
radicales, ses déclarations 
polémiques et son influence 
durable sur le paysage politique. 
Pour les Algériens, son nom reste 
associé à des prises de position 
souvent hostiles à l’égard de 
l’immigration. De plus, ses actions 
restent un rappel douloureux des 
violences subies durant la guerre 
d’Algérie.
Jean-Marie Le Pen laisse derrière 
lui un héritage politique complexe. 
Si son parti a réussi à s’imposer 
dans le paysage politique français, 
notamment grâce à sa fille 
Marine Le Pen, il reste associé 
à des positions extrêmes et à des 
scandales répétés.
L’extrême droite française perd 
son fondateur : Jean-Marie Le Pen 
s’éteint à 96 ans
Selon les mots de ses proches, Jean-
Marie Le Pen s’est éteint dans un 
établissement de Garches (Hauts-
de-Seine). Dans lequel il avait été 
admis il y a plusieurs semaines. 
À travers un communiqué publié 
aujourd’hui, 07 janvier 2025, sa 
famille a annoncé  : « Jean-Marie 
Le Pen, entouré des siens, a été 

rappelé à Dieu ce mardi à midi ».
Jean-Marie Le Pen a été une figure 
majeure de la Ve République 
française, mais aussi l’une des 
plus controversées. Ses idées 
nationalistes, anti-immigration 
et eurosceptiques ont polarisé 
l’opinion publique française et 
internationale. D’ailleurs, il a été 
condamné à plusieurs reprises 
pour ses prises de position 
provocatrices. Parmi elles, ses 
propos minimisant l’Holocauste. 
En 1987, il qualifiait les chambres 
à gaz de « détail de l’histoire de la 
Seconde Guerre mondiale ». Une 
phrase qui lui a valu plusieurs 
condamnations.
Jean-Marie Le Pen n’est plus 
: ses déclarations sur l’Algérie 
résonnent encore
Par ailleurs, ses positions sur la 
guerre d’Algérie ont également 
alimenté les tensions. En 2005, 
il déclarait que « l’occupation 
française en Algérie n’était pas 
particulièrement inhumaine ». Ds 

propos qui ont ravivé les blessures 
mémorielles de l’Algérie. En 
effet, engagé volontaire dans 
l’armée française, il a servi 
comme sous-lieutenant du 1er 
bataillon étranger parachutiste. En 
Indochine, puis lors des batailles 
de Suez et d’Alger, il s’est forgé 
des convictions anti-communistes 
et anti-gaullistes. Ainsi, durant la 
guerre d’Algérie, il a participé à 
des actes de torture. À son retour 
à Paris, en 1957 puis en 1962, il 
a déclaré au journal Combat : « je 
n’ai rien à cacher. J’ai torturé par 
ce qu’il fallait le faire ».
En somme, la mort de Jean-
Marie Le Pen clôt un chapitre 
de l’histoire politique française. 
Bien qu’il se soit retiré de la vie 
politique en 2015, il a été, pendant 
des décennies, un personnage 
décrié. Dans ses mémoires, Fils 
de la Nation (2018) et Tribun de 
la Nation (2019), il a revendiqué 
la maxime : « La vie commence 
toujours demain ».
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Le géant chinois LONGI investit en Algérie pour développer 
les énergies renouvelables

5 méga projets solaires en cours :
L’Algérie accélère sa transition énergétique en 2025

Gaz en Algérie : 
Le français ENGIE s’en va, le thaïlandais PTT arrive

Le secrétaire d’État auprès 
du ministre de l’Énergie 
chargé des énergies 

renouvelables, Noureddine 
Yasad, a reçu lundi dernier 
une délégation de LONGI, 
leader mondial chinois dans la 
fabrication de produits solaires. 
Conduite par Amy Liu, vice-
présidente de LONGI pour le 
Moyen-Orient, l’Afrique et 
l’Asie centrale, cette rencontre, 
tenue au siège du ministère, a 
permis d’examiner les moyens 
de renforcer la coopération 
bilatérale dans le secteur des 
énergies renouvelables.

Promouvoir les énergies 
propres en Algérie

Selon un communiqué officiel 
du ministère de l’Énergie, 
les discussions ont porté sur 
l’exploration des opportunités 

d’investissement et la création de 
partenariats entre LONGI et les 
entreprises algériennes. 
Les principaux axes de 
collaboration concernent 
l’énergie solaire photovoltaïque, 
la technologie de l’hydrogène 
vert et le stockage de l’énergie.
Noureddine Yasad a souligné 
que ce partenariat représente un 
pilier stratégique pour atteindre 
les objectifs de transformation 
énergétique et de sécurité 
énergétique de l’Algérie. 

Il a également affirmé que 
l’énergie solaire et l’hydrogène 
vert sont au cœur de la vision 
algérienne pour adopter des 
solutions énergétiques propres et 
durables.

Faire de l’Algérie un hub 
régional

Les deux parties ont étudié 
la possibilité de positionner 
l’Algérie comme un centre 
régional pour la production et 
l’exportation d’équipements 
d’énergie renouvelable à 
destination des marchés africains 
et internationaux. 
La localisation de l’industrie des 
cellules et panneaux solaires en 
Algérie a également été abordée, 
une initiative qui pourrait 
transformer profondément ce 
secteur.
L’importance de moderniser 

les infrastructures solaires 
algériennes et d’intégrer des 
technologies de pointe a été 
mise en avant pour atteindre 
les objectifs de développement 
durable. 
L’Algérie aspire ainsi à devenir 
un leader régional dans l’adoption 
des énergies renouvelables.

LONGI : 
Un géant mondial engagé

Amy Liu a exprimé l’engagement 
de LONGI à renforcer sa présence 
en Algérie, en mettant l’accent 
sur des projets ambitieux dans 
les domaines de l’énergie solaire 
et de l’hydrogène vert. 
Selon elle, l’Algérie représente 
un marché stratégique dans 
la vision de l’entreprise pour 
accroître son influence dans la 
région.
Créée en 2000 et basée à 

Xi’an, LONGI s’impose parmi 
les leaders mondiaux dans la 
fabrication de produits solaires, 
notamment grâce à sa maîtrise 
des technologies avancées en 
silicium monocristallin.

Les énergies renouvelables, 
moteur du développement 

durable en Algérie
L’Algérie poursuit son 
engagement pour se positionner 
comme un acteur clé du marché 
des énergies renouvelables. 
Ce partenariat avec LONGI 
marque une étape importante 
dans la réalisation de la vision 
énergétique nationale.
En adoptant des initiatives 
stratégiques, le pays vise à 
atteindre l’autosuffisance 
énergétique tout en multipliant 
les opportunités d’exportation 
vers les marchés internationaux.

Longtemps reposé sur ses 
réserves de gaz nature, 
l’Algérie se lance résolument 

dans la course aux énergies 
renouvelables. Mettant le cap sur 4 
GW en 2025, avec 5 projets phares, 
déjà entamés et répartis à travers 
tout le territoire algérien.
En effet, l’Algérie a entamé sa 
transition énergétique depuis 
quelques années. En 2023, elle 
comptait 437 MW de capacité 
solaire installée. Désormais, après 
des années de dépendance aux 
hydrocarbures, le pays a décidé 
d’accélérer le processus pour 
atteindre l’objectif de 4 GW cette 
année.
Pour y parvenir, Pour y parvenir, 
plusieurs projets solaires sont en 
cours de développement, totalisant 
une capacité de 1962 MW. Ces 
initiatives, réparties aux quatre 
coins du pays, impliquent des 
acteurs internationaux de premier 
plan, notamment des entreprises 
chinoises et turques. Découvrons 
les cinq projets phares de ce 

programme.
1- Le méga-projet de 780 MW: 
cinq centrales pour un avenir 

radieux
Ce projet comprend cinq centrales 
solaires réparties sur plusieurs 
wilayas :
•Batna (220 MW) ;
•Laghouat (200 MW) ;
•El Oued (200 MW) ;
•Béchar (80 MW) ;
•Ouled Djellal (80 MW) ;
Porté par un consortium chinois 
regroupant China Water and 
Electricity (CWE) et Huaxing 
Construction and Nuclear Industry 
Corporation (HXCC). Ce méga-
projet mise sur des technologies 
avancées pour maximiser la 
production d’énergie. Inscrit dans 
le programme national de 2000 
MW lancé en septembre 2023, 
il constitue une étape essentielle 
pour l’Algérie dans sa transition 
énergétique.

2-  Hassi Dallaa : un projet 
de 362 MW pour Laghouat

Dans la wilaya de Laghouat, le 

projet solaire de Hassi Dallaa, 
d’une capacité de 362 MW, est 
piloté par la société turque Özgün. 
Les travaux, actuellement en cours, 
devraient être achevés d’ici fin 2025 
ou début 2026.
Ce projet ne se limite pas à la 
construction de panneaux solaires. 
Il comprend également des sous-
stations et des lignes de transmission 
de 220 kV pour renforcer le réseau 
électrique. Hassi Dallaa s’intègre 
dans le programme des 1000 
MW, un autre pilier de la stratégie 
énergétique nationale.

3- El Oued : 300 MW sous le 
soleil du Sahara

Avec ses vastes étendues 
désertiques, El Oued accueille un 
projet de 300 MW développé par 
l’entreprise chinoise Construction 

Engineering Corporation (CSCEC). 
Les travaux, commencés en mars 
2023, avancent rapidement et 
devraient s’achever en ce début 
2025. Ce projet vise à exploiter 
pleinement le potentiel solaire 
saharien et contribue à diversifier 
les sources d’énergie renouvelable 
du pays dans le cadre du programme 
des 1000 MW.

4- El Meghaïer : 200 MW 
pour renforcer le réseau

Par ailleurs, dans la région d’El 
Meghaïer, CSCEC mène un projet 
solaire de 200 MW. Complémentaire 
à celui d’El Oued, il vise à renforcer 
l’approvisionnement énergétique 
dans la région tout en réduisant 
les émissions de carbone. En 
s’appuyant sur des infrastructures 
modernes et des technologies 
performantes, El Meghaïer joue 
un rôle clé dans l’expansion de la 
capacité solaire installée en Algérie.

5- Ouargla et Biskra : 520 MW 
d’énergies renouvelables 

à l’horizon
Les wilayas de Ouargla et Biskra 

hébergent deux projets prometteurs 
totalisant 520 MW. À Ouargla, le 
groupe public algérien Cosider 
pilote un projet de 300 MW lancé 
en mars 2023, avec une finalisation 
prévue sous 14 mois. À Biskra, 
Power China développe un projet 
de 220 MW qui devrait produire 
400 millions de kilowattheures 
d’électricité propre par an. Prévu 
pour entrer en service après son 
lancement en avril 2024, ce projet 
renforcera l’impact des énergies 
renouvelables dans la région.
En somme, ces projets solaires 
permettront non seulement 
d’accélérer la transition énergétique 
de l’Algérie et de produire de 
l’électricité propre. Mais également 
réduire la dépendance aux 
hydrocarbures, baisser les émissions 
de CO2 et stimuler l’économie 
nationale. De plus, ces initiatives 
feront de l’Algérie un acteur clé 
dans le développement des énergies 
propres en Afrique et au-delà.

Le secteur énergétique 
algérien accueille un 
nouvel acteur majeur. 

La société pétrolière et gazière 
publique thaïlandaise PTT a 
récemment annoncé l’acquisition 
d’une participation de 22,1 % 
dans le projet gazier de Touat, 
situé dans la région de Timimoun, 
dans la wilaya d’Adrar. 
Cette opération marque un 
tournant stratégique pour le 
développement du champ et pour 
l’implication de la Thaïlande 
dans le secteur énergétique 
algérien.
Un partenariat international 

renforcé
La part acquise par PTT était 
précédemment détenparue  le 

groupe français Engie. 
Ce transfert de participation 
s’ajoute à la collaboration déjà 
en place entre des partenaires de 
renom : l’italienne Eni (42,9 %) 
et la société nationale algérienne 
Sonatrach (35 %). 
Selon la plateforme spécialisée 
« Mees », la transaction devrait 
être finalisée d’ici le deuxième 
trimestre de 2025, sous réserve 
des approbations réglementaires.
Cette acquisition s’inscrit 
dans la stratégie d’expansion 
internationale de PTT, qui 
cherche à diversifier ses actifs 
et à renforcer sa présence dans 
des marchés énergétiques à fort 
potentiel. 
Le projet de Touat, déjà en phase 

de production, constitue un 
investissement à faible risque 
pour PTT. 
Il permettra à la société 
thaïlandaise d’accroître ses 
revenus et ses réserves, tout en 
consolidant ses bases pour une 
croissance future.

Touat : 
Un champ stratégique aux 

réserves prometteuses
Le champ gazier de Touat, 
opérationnel depuis 2019, 
dispose de réserves estimées à 
1,92 trillion de pieds cubes de 
gaz naturel ainsi que 5,4 millions 
de barils de condensats. 
Sa production actuelle atteint 
environ 12 millions de mètres 
cubes par jour, avec des 

perspectives de croissance 
significatives dans les années à 
venir.
Après des difficultés techniques 
liées à la contamination au 
mercure des installations de 
traitement, entraînant une 
interruption de plus de deux ans, 
le projet a repris avec succès sous 
la direction d’Eni. 
En 2023, la société italienne, 
ayant acquis les parts de Neptune 
Energy, a investi 4,9 milliards 
de dollars pour moderniser les 
infrastructures et relancer la 

production. 
Cette relance a permis à l’Algérie 
de récupérer une production 
additionnelle de 4,5 milliards de 
mètres cubes de gaz, consolidant 
ainsi ses ambitions exportatrices.

Un avenir prometteur 
pour l’énergie en Algérie

L’Algérie, qui vise une production 
de 200 milliards de mètres 
cubes de gaz d’ici 2027, dont 
50 % destinés à l’exportation, 
se positionne comme un acteur 
clé sur le marché énergétique 
mondial. 
Avec l’entrée de PTT, le pays 
renforce son attractivité pour les 
investisseurs internationaux et 
son rôle stratégique en tant que 
hub énergétique régional.
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Oran:
Le ministre de la Communication souligne la nécessité 

de renforcer les médias de développement

SanTE :
Publication des décrets exécutifs 

portant statuts particuliers des 
praticiens médicaux inspecteurs 

et des paramédicaux

CnaS:
Campagne de sensibilisation 
sur la déclaration annuelle 
des salaires et des salariés

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Meziane, a souligné, mardi 

à Oran, la nécessité de renforcer 
les médias de développement pour 
accompagner les efforts de l’Etat 
dans différents domaines.
Dans son discours à l’ouverture 
d’une journée d’étude intitulée 
“La télévision algérienne, 
partenaire du développement et 
de l’investissement, et plateforme 
pour la promotion du produit 
national”, organisée par l’Entreprise 
publique de télévision algérienne, 
(EPTV), le ministre a souligné que 
les établissements médiatiques et 
les journalistes doivent œuvrer 
à renforcer l’information de 
développement “car l’Algérie 
a un besoin urgent de cet 
accompagnement professionnel des 
efforts des institutions de l’Etat dans 
divers secteurs”.
M. Meziane a ajouté que les médias 
doivent accompagner cette relance 
du développement supervisée par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
s’armer des moyens professionnels 
nécessaires pour soutenir cet effort 
colossal mené par l’Etat et mettre en 
relief les grands projets réalisés.
Il a estimé que ce rôle 

d’accompagnement au 
développement joué par la télévision, 
en plus de son rôle médiatique, 
culturel et éducatif, est l’un des plus 
importants. Il a également évoqué de 
nombreux projets d’infrastructures 
réalisés par l’Algérie, qui ont eu une 
portée maghrébine et africaine.
Le ministre de la Communication 
a également salué le rôle important 
joué par les médias algériens dans le 
développement, soulignant que les 
chaînes privées peuvent également 
être une valeur ajoutée à cet effort 
national.  
De son côté, le Directeur général de 
l’Entreprise publique de télévision 
algérienne (EPTV), Mohamed 
Baghali, a indiqué que cette 
entreprise n’est pas seulement un 
média, mais aussi une institution 
citoyenne, soulignant le soutien que 
la Télévision algérienne apporte aux 
opérateurs économiques, ainsi qu’à 
la promotion des produits locaux et à 
l’accompagnement de la dynamique 
économique prônée par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le même responsable a souligné 
le rôle de l’Entreprise publique de 
télévision algérienne en tant que lien 
entre les citoyens et les institutions de 
l’Etat, à travers son accompagnement 

constant et la mise en avant des 
projets de développement et des 
réalisations, notamment au cours des 
dernières années.
Pour sa part, le Directeur général de 
l’Agence algérienne de promotion 
des investissements, Omar 
Rekkache, a indiqué que les médias 
sont un partenaire stratégique dans 
le domaine de la promotion des 
investissements, constituant un lien 
entre les investisseurs et les différents 
acteurs liés aux démarches associées 
à l’investissement, leur permettant 
d’accéder à des informations exactes 
et précises sur les opportunités 
d’investissement disponibles, 
les réformes économiques et les 
politiques gouvernementales visant 
à encourager l’investissement.
M. Rekkache a annoncé 
que l’Agence algérienne de 
promotion des investissements 
lancera prochainement une 
revue trimestrielle qui mettra en 
lumière des idées et des pratiques 
visant à renforcer l’attractivité de 
l’investissement.
Cette revue publiera des statistiques, 
des études et des articles analytiques 
sur les défis et les opportunités 
d’investissement, tout en stimulant 
le débat sur les réformes et les 
politiques visant à rendre le climat 

d’investissement plus attractif.   
Le président du Conseil du renouveau 
économique algérien, Kamel Moula, 
a, quant à lui, souligné dans son 
discours que l’Algérie connaît 
une dynamique de développement 
importante et une phase prometteuse 
de croissance économique.
Il a insisté sur l’importance de mettre 
en lumière les actions menées au 
niveau national et local, de présenter 
les projets réalisés et de promouvoir 
le climat des affaires, ainsi que 
de valoriser et de faire connaître 
le produit national sur toutes les 
plateformes.
Il a estimé qu’il est nécessaire de 
passer de la simple présentation 
des informations économiques au 
public à l’adoption d’une nouvelle 
approche de communication, visant 
à renforcer le développement 
économique de manière à avoir un 
impact positif sur la conscience des 
citoyens et sur le développement 
en général, soulignant la nécessité 
d’impliquer les institutions dans 

cette démarche pour promouvoir la 
production nationale, qui n’est pas 
inférieure en qualité aux produits 
importés.
A noter que le programme de cette 
journée d’étude comprend plusieurs 
interventions telles que “Le rôle de 
la télévision publique algérienne 
dans l’accompagnement de la 
dynamique de l’investissement et 
du développement national”, “La 
télévision publique, miroir et vitrine 
des réalisations de l’Algérie”, et 
“La télévision, une plateforme 
exceptionnelle pour promouvoir 
le produit national et sa mise en 
valeur”.
Les experts ont également abordé des 
sujets tels que “La relation mutuelle 
entre l’entreprise économique et la 
télévision” et “Les normes légales 
et éthiques du marché publicitaire 
télévisé”.
En marge de la rencontre, des accords 
de partenariat ont été signés entre 
l’Entreprise publique de télévision 
algérienne (EPTV), le Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), la Société algérienne 
d’assurances (SAA), le Groupe 
sidérurgique Tosyali, le groupe 
“Berrahal “, la société “Tapidor “ et 
la société “Matik” spécialisée dans 
l’industrie alimentaire.

Les décrets exécutifs portant statuts 
particuliers des fonctionnaires 
appartenant aux corps des praticiens 

médicaux inspecteurs de santé publique ainsi 
que des corps des paramédicaux de santé 
publique, ont été publiés dans les derniers 
numéros du Journal officiel (JO).
Ces décrets fixent “les dispositions 
particulières applicables aux fonctionnaires 
appartenant aux corps des praticiens médicaux 
et inspecteurs de santé publique, à savoir les 
médecins, pharmaciens et médecins dentistes 
inspecteurs de santé publique, la nomenclature 
y afférente, ainsi que les conditions d’accès 
aux divers grades et emplois correspondants”, 
indique la même source.
Dans le chapitre des droits et obligations, il est 
stipulé que les fonctionnaires apparentant aux 
corps des praticiens médicaux inspecteurs de 
santé publique sont “astreints à exercer leurs 
activités de jour comme de nuit et même au-
delà des heures légales de travail”, et prêtent 
un serment “qui n’est pas renouvelé tant 
qu’il n’y a pas interruption définitive de la 
fonction”.
Les concernés “bénéficient d’une protection 
spéciale à l’occasion et durant l’exercice 
de leurs fonctions”, tout en étant tenus 
notamment d’effectuer leurs missions “en 
toute objectivité et d’observer l’obligation de 
réserve et d’observer, en toute circonstance, 
le secret professionnel”.
Les conditions et modalités de recrutement, 
de promotion et d’avancement sont, en 
outre, régis par le même statut particulier 
qui comporte, par ailleurs, les dispositions 

applicables au corps des pharmaciens 
inspecteurs de santé publique.
Le statut particulier des fonctionnaires 
appartenant aux corps des praticiens 
médicaux généralistes de santé publique 
est applicable aux médecins, pharmaciens 
et médecins dentistes généralistes de santé 
publique, à la nomenclature y afférente ainsi 
qu’aux conditions d’accès aux différents 
grades et emplois correspondants.
Le statut particulier régissant les 
fonctionnaires appartenant aux corps des 
paramédicaux de santé publique stipule, entre 
autres, que ces derniers “sont astreints, dans 
le cadre des missions qui leur sont dévolues, 
à une disponibilité permanente, aux gardes 
réglementaires au sein des établissements de 
santé, conformément à la législation et à la 
réglementation en vigueur”.
Il est à noter que le corps des fonctionnaires 
appartenant aux sages femmes de santé 
publique est régi par un statut particulier 
propre à eux, tandis qu’un autre réglemente 
la carrière des fonctionnaires appartenant 
au corps des personnels anesthésie de santé 
publique.

La Caisse nationale des Assurances 
sociales (CNAS), Agence d’Alger, 
lance une large campagne 

de sensibilisation à l’attention des 
employeurs pour effectuer la déclaration 
annuelle des salaires et des salariés (DAS 
2024) avant la fin du mois de janvier en 
cours, via un portail de télé-déclaration, 
indique mardi un communiqué de 
l’Agence.
“Cette initiative vise à rappeler aux 
employeurs l’importance de respecter 
les délais et de profiter des avantages de 
la télé-déclaration, un outil numérique 
moderne qui simplifie les démarches 
administratives”, précise le communiqué, 
rappelant que “dans le cadre de son plan 
stratégique de modernisation, la CNAS 
met à la disposition des employeurs un 
portail de télé-déclaration accessible via 
www.télédéclaration.dz”.
“Ce service en ligne permet un dépôt 
rapide, sécurisé et sans erreurs de la 
DAS et ce, 24h/24 et 7j/7”, explique 
le communiqué de la CNAS, relevant 
que cela offre aux employeurs une 
“gestion simplifiée de leurs obligations 
administratives, tout en garantissant la 
sécurité des données et la fiabilité du 
traitement des déclarations”.
Cette campagne qui vise également “les 
plus récalcitrants, ceux qui continuent à 
travailler sans déclarer leur personnel, 
mettant ainsi en danger leurs employés 
et leurs activités”, s’adresse aussi aux 
nouvelles entreprises et startups pour 

leur “rappeler l’importance du rôle de la 
sécurité sociale dans la productivité et le 
développement économique”.
La même source rappelle à cet égard que 
“les employeurs ont un rôle crucial dans 
la pérennité de l’équilibre financier de la 
CNAS et de tout le système de Sécurité 
sociale”.
En outre, cette campagne s’inscrit dans 
le cadre du “programme gouvernemental 
lancé en 2020, visant à optimiser le 
recouvrement des cotisations et à garantir 
les droits sociaux des travailleurs et des 
employeurs”.
La CNAS souligne, en outre, que “le 
dépôt de la DAS 2024 doit impérativement 
se faire avant le 31 janvier 2025 et 
qu’en cas de retard, des pénalités seront 
appliquées, à savoir une majoration 
de 15 % des cotisations dues, avec une 
augmentation de 5 % par mois de retard”.
Pour accompagner les employeurs dans 
cette démarche, la CNAS a renforcé sa 
communication numérique, à travers 
son site officiel (www.cnas.dz) et les 
réseaux sociaux de l’Agence, précise le 
communiqué
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Soldes d’hiver 2025 :
Les dates officielles annoncées par le ministère

Agence algérienne de promotion de l’Investissement (AAPI) :
Plus de 11.780 projets enregistrés fin 2024

SNTF :
138 milliards de dinars pour l’acquisition de nouveaux 

équipements de transport par voie ferrée

Le ministère du Commerce 
intérieur et de la régulation 
du marché national a 

annoncé ce lundi que la période 
des soldes d’hiver pour l’année 
2025 se tiendra du 18 janvier au 28 
février. Cette décision, attendue 
par de nombreux commerçants 
et consommateurs, s’inscrit dans 
le cadre des mesures visant à 
dynamiser l’activité économique 
et à stimuler la consommation en 
cette période hivernale.
Dans un communiqué publié dans 
la soirée, le ministère a également 
fait savoir que des soldes et des 
ventes promotionnelles seront 
autorisées à l’occasion du mois 
de Ramadan et de l’Aïd al-Fitr. 
Cette initiative vise à permettre 
aux consommateurs de préparer 

ces événements religieux dans 
des conditions avantageuses, 
tout en offrant aux commerçants 
la possibilité d’augmenter leurs 
ventes.
Le ministère a invité les 
commerçants à saisir cette 
opportunité et à participer 
activement au succès de la 
période des soldes en proposant 
des prix attractifs et compétitifs. 
« En appliquant des tarifs 
promotionnels, les commerçants 
peuvent attirer davantage de 
clients et contribuer à la relance 
économique, » indique le 
communiqué.

Une procédure claire 
pour les commerçants

Afin de participer à ces soldes, 
les commerçants doivent obtenir 

une autorisation spécifique. 
Pour ce faire, les services des 
directions du commerce intérieur 
et de la régulation du marché 
national de leur région invitent 
les commerçants à se présenter et 
déposent un dossier comprenant 
les documents suivants :
•Une copie de l’extrait du 
registre du commerce, ou le cas 
échéant, une copie du registre de 
l’artisanat et des métiers.
•Une liste des produits concernés 
par les soldes et les quantités 
disponibles.
•Une liste précisant les 
réductions prévues ainsi que les 
prix appliqués avant la période 
des soldes.
Le ministère rappelle que cette 
procédure vise à garantir la 

transparence et la protection 
des consommateurs, tout en 
permettant un déroulement fluide 
des opérations commerciales.

Un accompagnement 
permanent

Les services du ministère, qu’il 
s’agisse de l’administration 
centrale, des directions régionales 
ou des directions locales, 
restent ainsi mobilisés pour 
accompagner les commerçants 
durant cette période. Ils sont 

à la disposition des acteurs 
économiques pour répondre à 
leurs questions et les guider dans 
leurs démarches.
Pour toute demande 
d’information supplémentaire, 
les commerçants peuvent 
consulter le site officiel du 
ministère : www.commerce.gov.
dz.
Avec ces mesures, le ministère 
entend soutenir la relance 
économique et offrir aux 
consommateurs la possibilité de 
bénéficier de produits à des prix 
attractifs tout au long de l’hiver 
et durant les périodes clés de 
l’année.

L’Agence algérienne 
de promotion de 
l’investissement 

(AAPI) a enregistré, jusqu’à 
la fin de l’année 2024, plus de 
11.780 projets d’investissement 
au niveau national, pour un 
montant total dépassant les 4.730 
milliards de DA, a indiqué, mardi 
à Oran, le Directeur général de 
l’Agence, Omar Rekkache.
“Le nombre de projets enregistrés 
au niveau des guichets uniques 
de l’agence, jusqu’au 31 
décembre dernier, s’élève à 
11.788 projets, pour un montant 
total excédant les 4.730 milliards 
de DA, avec l’engagement de 
créer 285.000 emplois”, a précisé 
M. Rekkache, lors d’une journée 
d’études intitulée “La télévision 
algérienne, un accompagnateur 
du développement et de 
l’investissement, et une 
plateforme pour la promotion 
du produit national”, organisée 
par l’Etablissement Public de 
Télévision Algérienne.
Parmi ces projets enregistrés, 218 
sont liés à des investissements 
étrangers (82 investissements 

directs étrangers (IDE) et 136 
en partenariat), a fait savoir le 
même responsable.  
Il a souligné que ce nombre de 
projets enregistrés au niveau des 
guichets uniques de l’agence est 
“une preuve tangible du retour de 
la confiance chez les investisseurs 
et les porteurs de projets”, en plus 
des milliers de manifestations 
d’intérêt d’investisseurs locaux 
et étrangers.
“L’agence œuvre à fournir 
les conditions idoines pour 
concrétiser ces projets, 
notamment en matière de 
disponibilités foncières 
nécessaires”, a indiqué M. 
Rekkache, relevant que “ces 

statistiques marquent le début 
de la récolte des fruits des 
réformes”.
Et d’ajouter : “le rythme 
s’accélérera pour atteindre 
l’objectif fixé par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à savoir 20.000 
projets d’investissement dans les 
cinq prochaines années”.
Evoquant les réformes profondes 
du système d’investissement 
instaurées par le Président de 
la République, M. Rekkache 
a indiqué qu’elles visent 
essentiellement à améliorer 
le climat d’investissement et 
à instaurer la confiance chez 
les opérateurs économiques, 

favorisant ainsi la croissance 
économique et réalisant les 
objectifs de développement 
économique et social.
Ces réformes reposent sur 
trois principaux piliers : 
la clarté et la stabilité des 
législations, associées à un 
système institutionnel efficace et 
cohérent.
La simplification et la facilitation 
des procédures permettent 
des services de qualité aux 
investisseurs dans un cadre 
de transparence et d’égalité 
de traitement, renforçant leur 
confiance et leur satisfaction, 
en plus de l’harmonisation 
de la politique de promotion 
de l’investissement avec les 
orientations stratégiques de 
l’Etat.
Il a précisé qu’une transition vers 
la deuxième phase de la mise en 
œuvre de ces réformes est déjà 
en cours, soulignant dans ce sens 
que “des instructions nécessaires 
ont été données par le Président 
de la République pour renforcer 
le portefeuille foncier de l’AAPI, 
avec un maximum de terrains 

aménagés, afin de répondre 
à la demande croissante, tout 
en actualisant et adaptant 
périodiquement les textes 
réglementaires aux évolutions 
économiques, pour répondre aux 
exigences de chaque étape”.
M. Rekkache a également évoqué 
le travail en cours pour faire du 
guichet unique une véritable 
plateforme où l’investisseur peut 
obtenir toutes les autorisations 
nécessaires à la réalisation de 
son projet, conformément aux 
directives du Président de la 
République.
“Nous offrirons également des 
services de financement, un 
facteur-clé de l’investissement, 
en ouvrant des guichets pour 
les banques et les institutions 
financières, ainsi que des 
services de notariat, de création 
d’entreprises, entre autres”.
Il a ajouté que les permis de 
construire et d’exploitation 
“seront délivrés exclusivement 
au niveau du guichet unique 
de l’Agence Algérienne de 
Promotion de l’Investissement 
dans les semaines à venir”.

Une première enveloppe 
de 138 milliards de 
dinars a été allouée à 

l’acquisition d’équipements 
de transport de voyageurs par 
rail afin de “donner une forte 
impulsion au secteur”, a indiqué 
le Directeur général de la 
Société nationale de transports 
ferroviaires (SNTF), Adj 
Bouaouni.
La SNTF a élaboré un “important 
programme” pour donner une 
forte impulsion au transport 

ferroviaire de voyageurs en 
réservant une première tranche 
de 138 milliards de dinars sur les 
378 milliards de dinars devant 
être alloués à l’acquisition de 
nouveaux équipements”, a 
indiqué le même responsable 

à l’APS, en marge d’une visite 
de travail et d’inspection 
effectuée lundi par le ministre 
des Transports dans la wilaya de 
Jijel.
Il a ajouté que les équipements 
en question, à savoir de 
nouveaux wagons et de nouvelles 
locomotives, seront livrés au 
bout d’un délai “de 24 à 36 mois” 
et permettront de fournir des 
services de qualité répondant aux 
attentes des voyageurs.
S’agissant de la wilaya de 

Jijel, elle bénéficiera, selon M. 
Bouaouni, d’une partie de ces 
nouveaux équipements en vue 
de l’ouverture de nouvelles 
lignes vers Alger, Sétif et un 
certain nombre de wilayas de 
l’Ouest, en plus de nouvelles 
lignes qui relieront, durant la 
saison estivale, la ville de Jijel à 
plusieurs wilayas du sud du pays 
pour transporter les vacanciers 
vers les plages.
Concernant le transport des 
marchandises par chemin de 

fer dans la wilaya de Jijel, 
M. Bouaouni a souligné que 
le volume des marchandises 
transportées par rail a connu 
un “saut qualitatif” puisque le 
tonnage est passé de 100.000 
tonnes en 2022 à 800.000 tonnes 
en 2023 pour atteindre 2 millions 
et 200.000 tonnes en 2024, 
notamment après que le tonnage 
transporté depuis le port de Djen 
Djen est passé de 4% en 2022 à 
24% en 2024.



Le P-DG de Sonatrach, Rachid Hachichi, lance la mise 
en service de la station de dessalement d'eau de mer

 à Koudiet Draouche

Visite du wali à la bibliothèque principale de lecture publique 
"Barkat Slimane"

Le président directeur 
général de la Sonatrach, 
Rachid Hachichi, a 

 

 

annoncé le lancement officiel de 
la station de désalinisation d'eau 
de mer située à Koudiet Draouche, 
dans la wilaya d’El Tarf. Cette 
initiative fait partie de l'effort des 
pouvoirs publics pour renforcer 
l'approvisionnement en eau 
potable dans le pays.
Le P-DG Hachichi a indiqué que, 
conformément aux directives 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, toutes 
les stations de dessalement 

restantes seront achevées avant 
le mois de Ramadan, assurant 
ainsi une amélioration de 
l'approvisionnement en eau 
pour les citoyens, notamment 
dans les zones côtières.Il a 
également précisé que Sonatrach 
commencera la construction de 
six autres stations de dessalement 
après la mise en service des cinq 
premières. Cette démarche vise à 
élargir la capacité de production 
d'eau dessalée et à répondre aux 
besoins croissants en eau potable, 
dans le cadre de la stratégie 
nationale pour garantir l'accès à 
l'eau à tous les citoyens.
En effet, dans le cadre du suivi 

continu des projets d'envergure 
stratégique à caractère national, 
le directeur général du groupe 
Sonatrach, en compagnie du 
wali, Abdelkader Djellaoui, et 
de Mohamed Meziane, wali 
d’ElTarf, a effectué une visite à 
la station de dessalement d'eau 
de mer de Koudiet Draouche, 
située dans la commune de Bir 
El-Hassan, wilaya d’El Tarf. Cette 
visite a été marquée par la 
projection d'une vidéo 
explicative, présentant la phase 
de test de la station, qui a démarré le 
1er janvier 2025. Cette étape 
essentielle marque le début de 
l’exploitation de la station, qui 

entre ainsi dans une phase de 
test technique complet avant 
le lancement de la distribution 
des premières quantités d'eau 
dessalée.
L'inauguration de la phase de 
test fait suite à la réussite du 
raccordement de la station 
à l’alimentation électrique 
principale, via la station GIS 
(gaz et électricité), avec un taux 
d'avancement du projet dépassant 
les 90 %.
Le directeur général de Sonatrach 
a souligné que le défi a été 
relevé avec succès grâce à la 
construction rapide de ces stations 
de dessalement, conformes aux 

normes internationales. En effet, 
ces usines ont été réalisées dans 
des délais relativement courts.
La station est capable de répondre 
aux besoins en eau potable 
d’environ 3 millions de citoyens, 
avec une capacité de production 
estimée à 300.000 mètres cubes 
d'eau par jour.  Enfin, une visite 
sur site a été effectuée pour 
observer de près l’évolution des 
travaux et des installations, dans 
le cadre de l'engagement constant 
à garantir la réussite de ce 
projet stratégique d'importance 
nationale.

Dans le cadre de ses 
efforts pour suivre 
et renforcer les 

infrastructures culturelles de 
la wilaya, le wali, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné du P/
APW, a effectué une visite 
à la Bibliothèque principale 
de lecture publique "Barkat 
Slimane". Cette visite visait à 
évaluer le fonctionnement de 
cette structure essentielle pour la 
population locale et à identifier 
les moyens d'améliorer ses 
services.
Lors de sa visite, le Wali a mis 
l'accent sur l'importance de la 
bibliothèque comme lieu central 

pour la diffusion du savoir et 
la promotion de la culture. Il 
a demandé à la directrice de la 
culture de diversifier les activités 
proposées en organisant des 
ateliers, des conférences, des 
expositions, et des animations 
adaptées à tous les âges. Ces 
activités devraient exploiter 
pleinement les espaces offerts 
par la bibliothèque, notamment :
-Les salles de lecture : En 
accueillant un large éventail 
de livres couvrant différents 
domaines, allant de la littérature 
classique aux ouvrages 
scientifiques et techniques.
-Les espaces de recherche 
: destinés aux étudiants et 

chercheurs, avec des ressources 
adaptées à leurs besoins 
académiques.
-Les espaces récréatifs pour 
enfants : conçus pour initier 
les plus jeunes à la lecture de 
manière ludique et éducative.
Le wali a exprimé sa satisfaction 
face à l'intérêt croissant 
manifesté par les citoyens, 
en particulier les étudiants de 
divers niveaux et spécialités, 
qui utilisent régulièrement les 
installations de la bibliothèque. 
Il a souligné que cet engouement 
reflète l'importance de cet espace 
dans la construction d'une 
société éduquée et cultivée.
Il a également insisté sur la 

nécessité de renforcer les 
services numériques de la 
bibliothèque, notamment par la 
mise en place de bases de données 
en ligne, l'accès à des livres 
électroniques, et l'organisation 
d'événements interactifs qui 
encouragent l'utilisation des 
nouvelles technologies dans 
l'apprentissage.
Le Wali a encouragé les acteurs 
culturels et éducatifs à collaborer 
avec la bibliothèque pour en faire 
un véritable centre d’échanges 
et de créativité. Il a également 
invité les responsables locaux 
à veiller au bon entretien des 
infrastructures et à répondre 
rapidement aux besoins des 

usagers afin de maintenir la 
bibliothèque comme un lieu de 
référence pour toute la wilaya.
La visite du wali, Abdelkader 
Djellaoui à la Bibliothèque 
principale de lecture publique 
"Barkat Slimane" témoigne de 
l'intérêt accordé par les autorités 
locales à la promotion de la 
culture et du savoir. Ce type 
d'initiative vise à renforcer 
l'accès à la lecture, à soutenir 
les étudiants et les chercheurs, 
et à offrir des opportunités 
éducatives et culturelles à toutes 
les catégories sociales.

Sihem.Ferdjallah
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Une délégation d’inspection évalue les secteurs des transports 
et des télécommunications filaires et sans fil à Annaba

ANNABA /CHETAIBI
Le Chef de daïra préside une réunion sur la situation épidémiologique

ANNABA/ PRÉSERVATION DES FORÊTS
Vaste campagne de reboisement à Ain El Berda

Lors de sa visite de 
travail dans la wilaya de 
Annaba, la délégation 

d’inspection accompagnant la 
commission des transports et des 
télécommunications filaires et 
sans fil du Conseil de la Nation 
a effectué une mission pour 
évaluer le fonctionnement de 
ces secteurs. Le wali Abdelkader 
Djellaoui, a accueilli la 
délégation, qui a ensuite entamé 
ses visites au niveau de plusieurs 
infrastructures locales.
Cette mission visait 
principalement à s’informer de 
la gestion des infrastructures 
de transport urbain et 
ferroviaire, ainsi que des 
télécommunications, tout en 
préparant un rapport détaillé sur 
leur développement.
Les membres de la délégation 
se sont rendus ensuite à la 
gare ferroviaire pour évaluer 

les besoins des usagers et 
les services proposés. Ils ont 
également inspecté les gares 
routières et urbaines, ainsi que 
les installations relatives aux 
télécommunications.
Le président de la commission 
a souligné l’importance de 
cette visite pour identifier 
les insuffisances et proposer 

des solutions concrètes en 
collaboration avec les autorités 
locales. La délégation a également 
tenu des réunions avec les 
responsables de l’administration 
locale pour coordonner les efforts 
visant à améliorer les services 
et à répondre aux attentes des 
citoyens.
Les observations faites sur le 

terrain permettront d’élaborer 
un rapport précis destiné aux 
instances nationales compétentes. 
Ce document servira de base 
pour l’élaboration de plans 
stratégiques visant à moderniser 
les secteurs des transports et des 
télécommunications à Annaba.
Cette visite illustre l’engagement 
des autorités locales et nationales 

pour améliorer les infrastructures 
de base et garantir des services 
de qualité aux citoyens. Les 
recommandations issues de 
cette mission seront essentielles 
pour la mise en œuvre de projets 
de développement visant à 
moderniser ces secteurs clés dans 
la région.

Le chef daira de Chetaibi, Walid 
Zernadji, aprésidé une réunion 
de travail au siège de la daïraà 

laquelle a participé le comité chargé 
de la prévention des maladies.L’ordre 
du jour a été consacré sur l’étude 
de la situation épidémiologique 
maladies d’origine hydrique (maladie 
transmissible par l’eau).Lors de 
cette rencontre, il fut procédé à un 
examen de la situation du secteur de 
la santé qui a permis d’examiner la 
situation des maladies à transmission 
par et l’eau. Plusieurs autres points 
ont figurés durant cette réunion, 
notamment la prévention et le contrôle 

de ces maladies, les meilleurs moyens 
à envisager afin de lutter contre ces 
maladies transmissible par l’eau, les 
mesures prises pour prévenir de la 
maladie West Nil, l’activation de la 
cellule de vigilance et de suivi au 
niveau de la région.
Un exposé a été présenté et commenté 
au cours de la réunion sur l’évolution 
de la situation en matière de lutte 
contre les maladies à transmission 
hydrique. Selon les éléments 
présentés, rien n’est laissé au hasard 
en vue d’une meilleure maitrise des 
différents circuits intervenant dans 
les actions d’hygiène et de salubrité 
publique.

Les services de la préservation des 
forêts de la commune d’El Hadjar 
et secteur forestier d’El Chorfa 

ont lancé récemment une campagne de 
reboisement au niveau de la cité 600 
logements de ElHraichi et du CEM 
Ghraibi Salah de Ain El Berda avec la 
participation des services de la police 
et de la gendarmerie ainsi que le chef 
daïra d’Ain El Berda, visant à préserver 
la richesse forestière et de protéger la 
couverture végétale. 
La cité d’El Hraichi, située dans la 
commune d’Aïn El Barda, a connu une 
nette activité à travers cette campagne 
de reboisement soutenue par avec 
la participation de l’association El 
Kawter. En effet, cette coordination et 
la participation de nombreuxbénévoles 
a permis la plantation de dizaines 
d’arbustes. Les participants, dont des 
membres de la société civile représentés 
par l’association ‘’Bensafia Amal’’ et le 

‘’club El Akhdar’’ pour le développement 
durable, ont également sensibilisé les 
enfants à l’importance de la protection 
de l’environnement. Les participants ont 
exprimé leur satisfaction d’avoir contribué 
à cette campagne qui représente une 
opportunité d’exprimer leur citoyenneté 
et de contribuer à la sauvegarde de 
l’environnement. D’autre part, les 
organisateurs appellent à la sensibilisation 
des citoyens autour de l’intérêt majeur 
que représente l’écosystème forestier 
dans l’équilibre de la biosphère et son 
importance dans le développement des 
activités socio-économiques notamment 
les régions comme Chetaibi, Ain 
Berda,Berrahal, et Seraidiqui sont le cœur 
battant d’Annaba.
Les efforts se poursuivront grâce au 
soutien des autorités locales et des 
institutions concernées, avec pour objectif 
de réaliser d’autres actions similaires et 
d’améliorer le cadre de vie des citoyens.

Sihem.Ferdjallah
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L
a Direction des 

équipements Publics a 

annoncé, cette semaine, 

le lancement d’un appel d’offre 

limité pour la réalisation 

de projets éducatifs dans la 

nouvelle ville ‘’Benmostefa 

Benaouda’’  (Ex-Draa Errich). 

Ces projets comprennent la 

construction de trois écoles 

primaires, deux collèges et 

un lycée, dans le cadre d’un 

programme d’investissement 

visant à améliorer 

l’infrastructure éducative d’ici 

2025.

Selon les informations 

fournies, les travaux incluent, 

deux collèges classés niveau 

2 : Le premier sera construit 

sur le site “LPL 4288” et aura 

une capacité d’accueil de 4745 

élèves. Le second sera réalisé 

sur le site “LLV 3108”, avec 

une capacité similaire. Cet 

appel prévoit la réalisation de 

trois écoles primaires et d’un 

lycée : Le lycée sera construit 

sur le site “LPL 3108”, à Draa 

Erich, et sera équipé pour 

répondre aux besoins croissants 

des élèves du secondaire.

Ces projets, qui répondent 

aux standards modernes de 

construction et d’éducation, 

visent à offrir des infrastructures 

de qualité aux élèves et à 

réduire les disparités en matière 

d’éducation dans la région.

Un appel d’offres a été lancé 

pour sélectionner les entreprises 

qualifiées afin de mener à bien 

ces projets dans les délais 

impartis. Les travaux devraient 

débuter dès la sélection des 

prestataires et la validation des 

études techniques.

ANNABA / EDUCATION NATIONALE : 
Sit-in du SNADEP devant le siège de la direction de l’éducation

U
n sit-in a été organisé 

par le syndicat 

national des directeurs 

des écoles primaires SNADEP, 

avant-hier. Ils étaient nombreux 

à se rassembler devant le siège 

de la direction de l’éducation 

d’Annaba. Les revendications 

des directeurs portent sur 

le refus de leur accorder la 

classification 15, un refus 

qualifié d’injuste, selon les 

plaignants. Les protestataires 

réclament la révision du 

système de rémunération 

et d’augmentation du point 

indiciaire, ainsi que de la 

prime de responsabilité et 

d’encadrement des directeur 

d’école primaire.  

Par ailleurs, après leur premier 

sit-in, les travailleurs des 

laboratoires de l’éducation 

nationale sont dans l’attente 

d’une concertation et 

n’excluent pas d’envisager 

d’autres actions de protestation.

ANNABA / OPGI : 
L’opération d’assainissement et de propreté lancée par 

l’OPGI  se poursuit au niveau de plusieurs cités 

D
ans le cadre de 

l’amélioration du 

cadre de vie des 

habitants de la wi-laya, sous 

la supervision du directeur 

général de l’OPGI, des 

équipes de travailleurs ont 

été mobilisées pour mener 

des travaux d’assainissement 

au niveau de plusieurs cités, 

notamment Oued Eddeheb, 

Sidi Amar, El Hadjar et la 

nouvelle ville Benmostefa 

Benaouda. Les agents du 

service technique de l’OPGI 

ont lancé une opération de 

nettoyage et de désin-festation 

des caves des immeubles, la 

réhabilitation des canalisations 

d’assainissement de plusieurs 

cités et localités. Ces travaux 

visent à as-surer la propreté 

des cités et des immeubles des 

infrastructures ur-baines et de 

maintenir un environnement 

sain et sûr pour tous. Lors 

de cette campagne, il a été 

procédé au nettoyage et au 

curage des canali-sations 

d’assainissement, afin de 

les débarrasser des déchets 

accumulés et pour permettre 

un bon écoulement des eaux 

de pluie en prévention des 

inondations. Ces interventions 

entreprises par l’OPGI visent à 

amé-liorer le cadre de vie des 

habitants.  

Imen.B
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ANNABA / CHETAIBI : 
Inspection des travaux de réalisation d’un terrain de sport 

de proximité à El Zgaa

D
ans la dynamique 

de ses sorties sur le 

terrain et du suivi des 

différents projets  en cours, de 

la commune de Chetaibi, le 

chef de daïra, Walid Zernadji, 

assisté du  chargé des travaux 

de l’urbanisme, a entrepris 

une visite d’inspection au 

niveau du village El Zgaa afin 

de s’enquérir de l’avancement 

des travaux du terrain de sport 

de  proximité en cours de 

réalisation. Au cours de cette 

sortie, le chef de daïra a accordé 

une attention particulière à 

l’avancement  des travaux  de 

ce terrain de proximité qui 

jouera un rôle très important 

dans l’amélioration du 

cadre de vie des habitants et 

surtout des jeunes. Avec ces 

projets, la commune espère 

non seulement améliorer le 

cadre de vie des citoyens 

mais aussi renforcer le 

sentiment d’appartenance et 

de satisfaction au sein de la 

commune.

ANNABA / CIRCONSCRIPTION BENMOSTEFA BENAOUDA : 
La Direction des équipements publics lance un appel 

d’offre national limité pour la construction de 3 écoles 
primaires, 2 collèges et 1 lycée

Imen.B



En Corée du Sud, Antony Blinken défend la solidité d’une 
alliance bilatérale menacée par les incertitudes politiques

Démission De Justin truDeau : 

« Le premier ministre canadien fait face à une impopularité 
croissante, après neuf ans d’usure au pouvoir »

Le secrétaire d’Etat 
américain veut 
consolider les liens 

à l’approche de l’entrée 
en fonctions de Donald 
Trump et d’une éventuelle 
présidentielle anticipée à 
Séoul. Il a salué la résilience 
de la démocratie sud-
coréenne alors que perdure 
la crise née de la déclaration 
de loi martiale par le 
président Yoon Suk Yeol, 
selon le monde fr.
La visite à Séoul, lundi 6 
janvier, du secrétaire d’Etat 
américain, Antony Blinken, 

visait à dissiper les doutes 
sur l’avenir de la relation 
bilatérale entre une Corée du 
Sud en proie à une profonde 
crise politique et les Etats-
Unis. Renforcée par Yoon 
Suk Yeol depuis son arrivée 
à la présidence en mai 2022, 
cette relation est aujourd’hui 
en butte à deux inconnues : 
une éventuelle transition du 
pouvoir à Séoul – puisque 
Yoon est suspendu de ses 
fonctions depuis sa tentative 
d’imposer la loi martiale 
– et l’arrivée à la Maison 
Blanche du républicain 

Donald Trump. « Notre 
relation est plus forte que 
n’importe quel dirigeant, 
gouvernement ou parti 
au pouvoir », a insisté 
M. Blinken lors d’une 
conférence de presse avec 
le ministre sud-coréen des 
affaires étrangères, Cho 
Tae-yul.
Il s’agissait du premier 
déplacement à Séoul d’un 
membre de l’administration 
américaine depuis 
l’instauration le 3 décembre 
2024 de la loi martiale par 
M. Yoon, à l’origine de sa 

destitution par l’Assemblée 
nationale le 14 décembre. 
Le coup de force a suscité de 
rares critiques de la part de 
Washington qui a fait part de 

ses « graves préoccupations 
». Le secrétaire d’Etat 
adjoint, Kurt Campbell, 
a parlé d’une « très grave 
erreur de jugement ».

Alors que le leader 
du Parti libéral, au 
pouvoir depuis 2015, 

a annoncé sa démission 
prochaine de son rôle de chef 
de parti et de ses fonctions 
de chef de gouvernement, 
Geneviève Tellier, professeur 
d’études politiques à 
l’université d’Ottawa, revient, 
dans un entretien au « Monde 
», sur les raisons qui l’ont 
contraint à ce choix, selon le 
monde fr.
Après plusieurs mois 
de tempête politique, le 
premier ministre canadien, 
Justin Trudeau, s’est résolu 
à annoncer sa démission 

prochaine, lundi 6 janvier, 
au terme de neuf années au 
pouvoir. « J’ai l’intention de 
démissionner de mon poste 
de chef du parti [libéral] et 
de premier ministre une fois 

que le parti aura choisi son 
prochain chef », a fait savoir le 
quinquagénaire, sur le parvis 
de sa résidence à Ottawa, 
dressant le constat d’un « 
Parlement paralysé depuis 

des mois ». Il a annoncé la 
prorogation de la suspension 
des travaux parlementaires 
jusqu’à la fin de mars – contre 
la fin de janvier initialement –, 
laissant présager de nouvelles 
élections dans la foulée.
Comme l’explique Geneviève 
Tellier, professeur d’études 
politiques à l’université 
d’Ottawa, le chef du 
gouvernement canadien était 
vivement contesté depuis 
plusieurs mois par l’opposition 
conservatrice, mais aussi au 
sein de son propre camp, 
accumulant les faux pas et les 
défections.
Comment expliquez-vous la 

démission de Justin Trudeau, 
alors que des élections 
devaient se tenir d’ici à la fin 
d’année ?
Justin Trudeau fait face, 
comme son parti, à une 
impopularité croissante, après 
neuf ans d’usure au pouvoir, 
sur fond de crise inflationniste 
et du logement au Canada. 
Depuis l’automne 2023, le 
Parti libéral est donné à la 
traîne dans les sondages. 
La situation s’est même 
aggravée, puisque les libéraux 
se retrouvent aujourd’hui 
20 points derrière le Parti 
conservateur du Canada

Sur l’ensemble de 
l’année, l’inflation 
s’est élevée à 1,3 %, 

après 5,9 % en 2022 et 4,9 
% en 2023. La désinflation 
devrait se poursuivre 
en 2025. Une première 
conséquence concrète sera la 
baisse du taux du Livret A, 
selon le monde fr.
L’année 2024 aura bien été 
celle du reflux de l’inflation. 
En décembre 2024, la hausse 
des prix sur douze mois était 
de 1,3 %, le même chiffre 
qu’en novembre, selon les 
chiffres publiés mardi 7 

janvier par l’Institut national 
de la statistique et des 
études économiques (Insee). 
Nettement moins que fin 
décembre 2022, lorsque 
la hausse sur douze mois 
s’élevait à 5,9 %, et qu’en 
2023 où elle était de 4,9 %. 
La désinflation devrait se 
poursuivre en 2025 : dans sa 
dernière note de conjoncture, 
publiée le 17 décembre 2024, 
l’Insee estime à 1 % la hausse 
de l’indice des prix en juin 
2025. Un chiffre largement 
au-dessous de la cible de 2 % 
fixée par la Banque centrale 

européenne pour caractériser 
les conditions de la stabilité 
de prix.

« L’épisode inflationniste 
est bel et bien derrière 
nous », souligne Mathieu 
Plane, directeur adjoint 
du département analyse et 
prévision de l’Observatoire 
français des conjonctures 
économiques (OFCE). 
Cet épisode s’est ouvert à 
l’automne 2021, après la 
hausse du cours des matières 
premières consécutive 
au Covid-19, et a connu 

une nette accélération en 
février 2022, quand la 
Russie a attaqué l’Ukraine, 
provoquant une flambée des 
prix de l’énergie. Le reflux 

inattendu de ces mêmes 
prix énergétiques en 2024 a 
permis de sortir de la crise 
inflationniste « un peu plus 
tôt que prévu »,
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Nouvelle-CalédoNie 

le nouveau gouvernement ne parvient pas à désigner un président

En Norvège, un site de stockage attend son carbone désespérément

Au Tibet, un puissant tremblement de terre fait au moins 95 morts

Les non-indépendantistes, 
majoritaires après 
l’élection des membres 

du Congrès, n’ont pas réussi, 
mardi, à se mettre d’accord sur 
un nom pour la succession de 
l’indépendantiste Louis Mapou, 
dont le gouvernement a été 
renversé le 24 décembre 2024, 
selon le monde fr.
La Nouvelle-Calédonie a un 
nouveau gouvernement, mais 
pas encore son président. Elu 
mardi 7 janvier par les membres 
du Congrès, le nouvel exécutif a 
échoué à désigner un successeur 
à Louis Mapou.
Les non-indépendantistes, 
majoritaires dans le nouveau 
gouvernement, n’ont pas réussi 
à se mettre d’accord sur un nom. 
Les négociations n’ont « pas 
permis de nous entendre autour 
d’un contrat de gouvernance 
», a réagi, à l’issue du vote, 
Philippe Dunoyer, candidat du 
parti Calédonie ensemble (non-

indépendantiste), qui a annoncé 
sa démission, moins d’une heure 
après l’élection d’un exécutif. « Je 
ne ferai rien pour retarder l’entrée 
en fonctions du gouvernement », 
a-t-il déclaré.
Alcide Ponga, candidat du 
parti Le Rassemblement-
Les Républicains (non-
indépendantiste), a obtenu 
quatre voix, contre trois pour 
l’indépendantiste Samuel 
Hnepeune. Quatre membres 

ont voté blanc. Or, il faut 
impérativement réunir les votes 
de six des onze membres pour 
que soit élu le chef de l’exécutif.
Une partie des indépendantistes 
se sont abstenus, de même que 
le mouvement de centre droit 
Calédonie ensemble, qui avait 
pourtant annoncé déposer la 
candidature de Philippe Dunoyer 
la semaine dernière.
L’incertitude demeure
Plus de sept mois après les 

émeutes, l’archipel reste donc 
plongé dans l’incertitude née 
le 24 décembre 2024 avec le 
renversement du gouvernement 
de l’indépendantiste Louis 
Mapou, en place depuis trois 
ans. Cela « n’empêchera pas le 
fonctionnement des institutions 
», a tenu à préciser Philippe 
Dunoyer, qui sera remplacé par 
Jérémie Katidjo-Monnier, en 
seconde place sur sa liste.
Les membres du gouvernement 
calédoniens sont, en effet, élus 
lors d’un scrutin de listes. En cas 
de démission, c’est le suivant 
sur celle-ci qui prend la place 
de l’élu démissionnaire. Seule 
la démission de l’ensemble de 
la liste provoque la chute du 
gouvernement, comme avec 
Calédonie ensemble le 24 
décembre, poussant à la tenue de 
nouvelles élections.
Le mouvement reprochait 
à l’équipe dirigée par 
l’indépendantiste Louis Mapou 

son « manque de fermeté » 
face à l’Etat dans le cadre des 
discussions pour l’aide à la 
reconstruction du territoire, dont 
l’économie a été mise à terre par 
l’insurrection qui a débuté le 13 
mai 2024.
Mais « le gouvernement Mapou 
n’a pas été renversé pour 
qu’on débouche sur un blocage 
institutionnel, a précisé Philippe 
Dunoyer. Dès la prochaine 
réunion du gouvernement, mon 
remplaçant apportera sa voix à la 
candidature d’Alcide Ponga à la 
présidence. »
Située à 17 000 kilomètres de 
Paris, la Nouvelle-Calédonie a 
été meurtrie en 2024 par six mois 
de tensions insurrectionnelles 
qui ont coûté la vie à quatorze 
personnes et fait plus de 2 
milliards d’euros de dégâts.

La coentreprise Northern 
Lights, financée par 
Shell, TotalEnergies 

et Equinor, a inauguré, en 
septembre 2024, ses douze 
réservoirs, à Oygarden, sur la 
côte sud-ouest du pays. Mais, 
pour l’heure, les industriels 
censés procéder au captage du 
CO₂ ne se pressent pas, selon 
le monde fr./
Du brouillard et du vent tendant 
à l’horizontale les manches à 
air… Sous la pluie automnale, 
difficile de discerner les îlots 
alentour, depuis la côte sud-
ouest de la Norvège. Dans la 
petite localité d’Oygarden, à 
moins d’une heure de route 

de Bergen, la coentreprise 
Northern Lights (« aurores 
boréales » en anglais) entend 
y voir plus clair dans les mois 
à venir. L’objet de ce projet 
pilote : commercialiser à 
grande échelle ses services 
pour le transport par bateau, 
puis le stockage géologique du 
carbone.
Hauts d’une trentaine de mètres, 
douze réservoirs métalliques 
sont déjà dressés par rangée de 
deux, près de la jetée. Si tout 
se passe comme prévu, après 
liquéfaction et transport par 
bateau, le carbone transitera 
par ce terminal terrestre, avant 
de circuler par pipeline jusqu’à 

son enfouissement définitif en 
mer du Nord, dans un aquifère 
salin. C’est-à-dire à environ 110 
kilomètres au large, et à 2 600 
mètres sous les fonds marins.
« Ici, pour la première fois, je 
développe quelque chose de 
nouveau », fait valoir Aksel 
Plener, responsable opérationnel 
du site, une fois de retour dans 
le bâtiment administratif, sans 
sa combinaison jaune fluo 
d’extérieur. Le Norvégien est 
détaché par la firme britannique 
Shell, l’un des trois actionnaires 
de Northern Lights. Parmi les 
parties prenantes, deux autres 
poids lourds du pétrole et du gaz 
: le français TotalEnergies et la 

compagnie Equinor (ex-Statoil), 
détenue majoritairement par 
l’Etat norvégien. L’industrie 
des hydrocarbures a « les 

compétences nécessaires 
pour sécuriser et exploiter le 
stockage du carbone », justifie 
M. Plener.

Le séisme de magnitude 
6,8 a secoué le canton 
de Dingri, situé en 

haute altitude, dans la région 
himalayenne. « De nombreux 
bâtiments se sont effondrés près 
de l’épicentre », a dit la télévision 
publique chinoise CCTV, selon le 
monde fr.
La terre a tremblé, mardi 
7 janvier, dans la région 
himalayenne du Tibet, dans 
le sud-ouest de la Chine, 
provoquant l’effondrement de 
plusieurs structures et la mort de 
dizaines de personnes.
Au moins 95 personnes sont 
mortes et 130 autre ont été 
blessés selon le dernier bilan. Le 
précédent faisait état de 53 morts, 
lors de ce séisme de magnitude 
6,8 qui a secoué le canton de 
Dingri à 9 h 05 heure locale (2 h 

05 à Paris).
L’Institut d’études géologiques 
américain (USGS) a, de son côté, 
fait état d’un tremblement de 
terre de magnitude de 7,1 dans 
la région. Il a été ressenti jusqu’à 
Katmandou, au Népal.
« Les secousses ont été très 
fortement ressenties dans le 
canton de Dingri et aux alentours 
et de nombreux bâtiments se sont 
effondrés près de l’épicentre 
», a dit la télévision publique 
CCTV, en précisant que de « 
multiples répliques » avaient été 
enregistrées, la plus importante 
étant de magnitude 4,4.
pierres qui jonchent le sol. 
D’autres images de la télévision 
publique montrent des pompiers 
casqués et en tenue orange qui 
se dirigent vers les lieux de la 
catastrophe. Chine nouvelle a 

déclaré que les autorités locales 
se rendaient dans les différentes 
communes du canton « afin 
d’évaluer les répercussions du 
séisme ».
Des tremblements de terre 
fréquents
Les autorités ont envoyé de 
l’aide d’urgence, notamment des 
tentes en coton, des couettes et 
d’autres équipements utiles pour 
supporter les rudes conditions 
climatiques, a précisé l’agence.
Le président chinois, Xi Jinping, 
a appelé à « tout mettre en 
œuvre pour mener à bien les 
opérations de recherche et de 
sauvetage ainsi que pour soigner 
les blessés », selon CCTV. « Il 
faut tout faire pour minimiser les 
pertes humaines » et « reloger 
les personnes touchées », a-t-il 
ajouté.

Ce canton, situé en haute 
altitude, compte environ 62 000 
habitants et se situe non loin du 
versant chinois de l’Everest. Les 
températures à cet endroit sont 
d’environ − 8 °C en journée et 
peuvent chuter à − 18 °C durant 
la nuit, selon le Bureau national 
météorologique chinois.

Si les tremblements de terre 
sont fréquents dans la région, 
le séisme de mardi est le plus 
puissant enregistré dans un rayon 
de 200 kilomètres au cours des 
cinq dernières années, a dit le 
Centre des réseaux sismiques de 
Chine.
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Anis Hadj Moussa face à un challenge fou

Mercato :
Ahmed Touba dans le viseur 

d’un prestigieux club 
de Belgique

JSK : 
Ould Ali désavoue Benchikha

Le RSC Anderlecht s’intéresse de 
près à Ahmed Touba, défenseur 
central algérien actuellement prêté 

par Istanbul Basaksehir au KV Malines. 
En quête d’un renfort défensif gaucher, 
les Mauves envisagent sérieusement 
le recrutement de l’international 
algérien, dont le profil polyvalent et les 
performances solides attirent également 
l’attention de clubs étrangers, selon le 
média belge Sudinfo.
Formé au Club Bruges, Touba a parcouru 
un chemin atypique, passant par divers 
clubs modestes en Belgique (Tournai, 
Mouscron, Zulte Waregem) et à l’étranger, 
notamment à RKC Waalwijk aux Pays-
Bas et à Lecce en Italie. Après une 
expérience mitigée en Turquie, le joueur 
semble avoir retrouvé la confiance à 
Malines. Cette saison, le Fennec a disputé 
16 rencontres, inscrivant deux buts et se 
montrant précieux pour son club.
Touba, qui peut également évoluer 

comme arrière gauche, est actuellement 
estimé à environ 2,2 millions d’euros. Le 
joueur reste sous contrat avec Basaksehir, 
mais une option d’achat à 800 000 euros 
existe dans son prêt à Malines. Cette 
dernière pourrait bien être mise en péril 
par l’intérêt grandissant d’Anderlecht. Le 
club bruxellois, confronté à une situation 
défensive délicate avec le départ probable 
de Mathias Jattah-Njie Jørgensen, dit 
“Zanka” et les incertitudes autour de 
Jan Vertonghen, voit en Touba un atout 
stratégique pour solidifier son arrière-
garde.
La perspective de rejoindre Anderlecht, 
un club participant à la Ligue Europa, 
pourrait séduire Ahmed Touba, qui réside 
à Bruxelles et apprécie le challenge 
d’évoluer dans une équipe compétitive. 
Toutefois, le KV Malines, tout comme les 
autres prétendants étrangers, ne compte 
pas se laisser devancer pour conserver ou 
attirer le défenseur algérien.

La séparation entre la JS Kabylie et 
son désormais ancien entraîneur, 
Abdelhak Benchikha, a pris une 

tournure caractérisée par une certaine 
tension, voire par une tension certaine.
La direction, par le truchement d’un 
communiqué signé par le président El-
Hadi Ould-Ali et publié sur la page 
Facebook officielle du club, a annoncé 
avoir pris acte de la démission de 
son coach, tout en ne cachant pas son 
désappointement quant à la méthode dont 
cela a été fait.
En effet, selon le communiqué de la JSK, 
la démission de l’entraîneur a été notifiée 
par «un simple e-mail laconique», sans 
explication ni justification claire. Cette 
forme de communication est jugée 
regrettable par les dirigeants du club, qui 
soulignent «le manque de respect à l’égard 
de l’institution, de ses responsables et, 
surtout, de ses supporters». La direction 
de la JSK insiste sur l’importance de 
recourir à des canaux de communication 
officiels, à travers lesquels les relations 
professionnelles doivent se maintenir 
avec transparence et professionnalisme.
Il est à noter que, selon le communiqué, 
Benchikha n’a pas pris la peine de 
«consulter au préalable les instances 
du club ou même d’en discuter» avant 
d’envoyer son e-mail. En outre, la décision 
de l’entraîneur de faire cette annonce 
publique «sans concertation préalable» a 
été perçue comme un affront. Cela vient 
à contre-courant des pratiques habituelles 
de la JSK, qui, en dépit des aléas sportifs, 
a toujours préféré régler ses différends en 
interne et en toute discrétion.
La situation prend une tournure encore 
plus complexe avec les explications 
données par Benchikha dans la presse, 
où il a lié sa démission à un incident 
isolé impliquant un supporter du club. 
Cette justification n’a pas convaincu 
la direction de la JSK, qui a dénoncé 
l’argument comme étant «superficiel et 
dénué de fondement sérieux». Selon les 
responsables du club, l’argument avancé 
ne reflète ni la réalité ni la profondeur 

des problèmes qui ont pu exister entre 
les deux parties. Pour la JSK, le départ 
de Benchikha semble être davantage lié à 
une accumulation de désaccords internes 
qu’à un seul et unique événement isolé.
Cette situation ne manque pas de 
souligner une nouvelle fois la passion 
exacerbée des supporters de la JSK, qui 
n’ont de cesse d’exprimer leur amour et 
leur exigence envers le club. La direction 
a tenu à rappeler que les fans de la JSK, 
surnommés la « galerie kabyle », sont 
réputés pour leur fervente loyauté et «ont 
d’ailleurs été sacrés meilleur public». 
Pourtant, ces supporters ont souvent 
été pris pour boucs émissaires dans 
certaines défaites et déboires, ce que la 
direction considère comme une tentative 
systématique de dénigrer leur rôle et leur 
apport essentiel au club.
À travers ce communiqué, la JSK réaffirme 
son soutien indéfectible à ses supporters, 
qu’elle considère comme des acteurs 
centraux de l’histoire et de l’identité du 
club. La direction s’élève également 
contre les tentatives visant à accuser ces 
derniers des échecs de l’équipe, estimant 
qu’il s’agit là d’une injustice qui ne fait 
que diviser davantage l’entité JSK.
La séparation difficile entre la JSK et 
son ancien entraîneur est-elle de nature 
à ouvrir les portes de l’incertitude ou 
plutôt celles du redressement souhaité 
pour le club ? Seul l’avenir le dira, mais 
ce qui est certain, c’est que cette fracture 
laisse des traces et suscite de nombreuses 
interrogations parmi les fans et les 
observateurs du football algérien.

Anis Hadj Moussa (22 
ans) a démontré qu’il 
pouvait progresser d’une 

manière expresse en passant de la 
D3 belge à la première division 
néerlandaise (Eredivisie) en 
l’espace de deux ans. Dans 
l’avenir, un autre potentiel gros 
défi pourrait se présenter à lui : 
s’imposer en Premier League. 
En Angleterre, Liverpool, 
coaché par Arne Slot, qui l’a 
emmené à Feynoord Rotterdam 
l’été dernier, s’intéresserait 
sérieusement à lui selon des 
médias locaux.
Cette information est dans les 
tuyaux depuis quelques semaines 
maintenant. Notamment depuis 
que Hadj Moussa a commencé à 
s’imposer avec les Rotterdamois 
après un début de saison sur 
le banc. Les performances de 
l’Algérien, notamment en Ligue 
des Champions UEFA (3 buts et 
1 passe décisive en 5 apparitions 

dont 2 titularisations), ont fait 
braquer les projecteurs sur lui.
L’intérêt pour le Fennec risque 
d’être grandissant dans les 
semaines, voire les mois, à venir. 
Surtout s’il continue à briller par 
ses performances et progresser 
dans certains domaines. Fin 
dribbleur, assez efficace dans le 
“one to one” et doté d’une patte 
gauche très précise et puissance, 
Hadj Moussa a le potentiel pour 
devenir un footballeur majeur en 
Europe dans un futur proche.

Salah “out”, Hadj Moussa 
“in” ?

En tout cas, Arne Slot, coach de 
Liverpool, avait déjà décelé ces 
qualités en l’ex-ailier droit du 
Vitesse Arnhem la saison écoulée. 
Et cela l’a poussé à demander 
à la direction de Feynoord 
Rotterdam de le recruter. Ce 
qui s’était réalisé. Finalement, 
les deux hommes n’ont pas pu 
travailler ensemble car Slot a 

remplacé Jürgen Klopp chez les 
Reds. Le mariage se déroule très 
bien avec une premier place dans 
le championnat anglais grâce 
l’apport conséquent d’un certain 
Mohamed Salah (18 réalisations 
et 13 offrandes en 19 journées) 
qui règne sur l’aile droite.
Problème : l’Egyptien voit son 
contrat arriver à échéance avec 
une expiration en juin prochain. 
Pour l’instant, il n’a pas été 
renouvelé et demande à signer 
pour 3 ans. Une condition que 
la direction pourrait ne pas 
accepter. Dès lors, Slot veut 
prendre ses dispositions et 
coche les noms de potentiels 
remplaçants de Mo. A priori, 
Hadj Moussa sera sur la “short 
list”. Avec une valeur marchande 
de 12 millions, on peut penser 
que l’option vaut la peine d’être 
tenter car l’investissement reste 
“petit” par rapport aux moyens 
colossaux des clubs anglais.
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Real Madrid :
La nouvelle sortie de Carlo Ancelotti sur le cas Vínicius

Neymar Jr prépare un projet totalement inattendu
Alors que son contrat à Al-

Hilal expirera le 30 juin 
prochain, Neymar Jr a 

plusieurs options pour son avenir, 
dont une plutôt intéressante.
Neymar Jr a annoncé une 
excellente nouvelle il y a 
quelques jours. En effet, le 
footballeur de 32 ans va devenir 
père pour la quatrième fois. Sa 
compagne, Bruna Biancardi, 
et lui attendent une fille pour 
2025. Une année que le Brésilien 
espère tout aussi réussie sur le 
plan sportif et physique. Car 
depuis son arrivée en Arabie 
saoudite à l’été 2023, l’ancien 
joueur du Paris Saint-Germain 
enchaîne les tuiles. Blessé lors 
d’un match de la Seleção face à 
l’Uruguay en octobre 2023, Ney 
avait été écarté des terrains après 
seulement 5 apparitions sous le 
maillot d’Al-Hilal. De retour 
après plus d’un an d’absence, 
il a rapidement rechuté. Ainsi, 
depuis sa signature en Saudi 
Pro League, il n’a joué que 7 
rencontres toutes compétitions 
confondues (428 minutes).
Mais surtout, il a manqué 429 
jours de compétition. Ce qui est 
énorme pour la star de l’équipe 
achetée 80 M€ et payée 200 
M€ par année. Depuis quelques 
semaines d’ailleurs, les rumeurs 
entourant l’avenir de Neymar se 

font de plus en plus nombreuses. 
Il faut rappeler que l’international 
auriverde sera en fin de contrat 
le 30 juin prochain. Justement, 
The Athletic fait le point sur ce 
sujet brûlant ce mardi. Le média 
britannique, réputé pour son 
sérieux, a contacté l’entourage de 
Ney. Ses proches ont indiqué que 
l’objectif prioritaire du joueur 
est de se remettre en forme et 
de rejouer régulièrement au 
foot. De plus, ils ont ajouté 
qu’aucune décision n’avait été 
prise officiellement concernant 
le futur du joueur, qui ne résiliera 
pas son bail et ira au bout de son 
contrat cette saison.

Un divorce quasi acté 
avec Al-Hilal l’été prochain

En effet, Neymar n’est pas 
pour cette option d’autant qu’il 
renoncerait à une grosse somme 
d’argent, puisqu’on lui doit 
encore un peu plus de 72 M€. 
La possibilité qu’il participe à la 
Coupe du Monde des Clubs de la 
FIFA durant l’été avec Al-Hilal 
n’est pas exclue non plus. Pour 
cela, il devrait prolonger son 
contrat de quelques semaines. 
Mais concernant ce point précis, 
rien n’est acté. D’autant que son 
club ne l’a pas inscrit en Saudi 
Pro League lors de la première 
partie de la saison en raison de 
sa blessure et qu’il pourrait être 

tenté de faire la même chose lors 
de la deuxième moitié de saison 
puisque l’équipe s’en est très 
bien sortie sans lui. Si tel est le 
cas, Ney ne pourrait jouer qu’en 
Ligue des champions asiatique et 
en Coupe du Roi et manquerait 
les 21 matches de SPL restants.
Cela serait aussi un sacré 
message envoyé par Al-Hilal. 
D’ailleurs pour The Athletic, la 
possibilité que Ney prolonge là-
bas est nulle. Le média explique 
que les Saoudiens ne payeront 
pas une fortune un joueur âgé 
de bientôt 33 ans qui a enchaîné 
les pépins physiques. Ils ont été 
globalement déçus du retour sur 
investissement. Mais Neymar a 
d’autres options entre les mains. 
La première est de revenir à 
Santos. L’écurie brésilienne ne 
s’en est pas cachée, elle rêve du 

come-back de l’enfant prodige. 
De son côté, Ney est toujours 
très lié au club, où il revient 
souvent. Il a d’ailleurs toujours 
une demeure là-bas. Récemment, 
le président de Santos, Marcelo 
Teixeira a été cash sur le sujet.
Rejoindre Santos ou Miami…

ou acheter un club
« Nous sommes clairs et 
objectifs, son père et son staff 
le savent. Ils me connaissent, 
ils connaissent Santos. Nous 
devons attendre, car il a un 
contrat en cours.» La deuxième 
option souvent évoquée est 
l’Inter Miami. Plusieurs amis de 
Ney, dont Lionel Messi et Luis 
Suarez, y évoluent. Récemment, 
Jorge Mas, propriétaire de l’Inter 
Miami, avait confié : « le mot 
clé est de savoir s’il devient 
disponible. Il est un joueur d’Al 

Hilal. Il n’est pas disponible 
pour nous. J’ai toujours dit que 
nous aspirons à attirer de grands 
joueurs dans notre équipe. Nous 
avons beaucoup de limitations 
et de restrictions en matière 
d’effectifs, mais nous avons un 
budget illimité. Nous sommes 
ambitieux. Si jamais nous avons 
l’opportunité de recruter un 
joueur du calibre de Neymar, 
nous n’hésiterons pas.»
La porte n’est donc pas fermée 
du côté de la franchise de MLS. 
Enfin, The Athletic évoque 
une troisième option plutôt 
inattendue. En effet, le retour 
de Neymar au Brésil pourrait 
se faire sous une autre forme 
puisqu’il n’est pas exclu qu’il 
achète un club seul, lui qui a 
amassé une fortune. Il pourrait 
aussi recevoir l’appui d’un fond 
d’investissement. Une source 
proche de Ney a évoqué une 
rumeur sans pour autant nier 
que cette possibilité lui trotte 
dans un coin de la tête. Comme 
Ronaldo avec Cruzeiro, le 
Brésilien investirait dans un club 
au pays. Une idée tentante pour 
Neymar Jr, qui pourrait enfiler 
une nouvelle casquette tout en 
voyant d’autres portes s’ouvrir 
l’été prochain une fois qu’il sera 
libre.

Alors que le Real Madrid 
s’est qualifié lundi soir 
pour les 8es de finale 

de la Coupe du Roi, tous les 
esprits madrilènes se tournent 
vers la star brésilienne Vínicius, 
qui devrait connaître ce mardi 
la décision de la commission 
de discipline de la Fédération 
espagnole de football (RFEF) 
suite à son expulsion et sa colère 
contre Valence vendredi dernier 
en Liga.
La victoire du Real Madrid en 
16e de finale de la Coupe du Roi 
face au Deportivo Minera (0-5) 
était finalement assez secondaire 
en conférence de presse lundi 
soir. Une grande partie du point 
presse a été consacrée à… 
Vínicius. Le Brésilien de 24 ans 
a beau ne pas avoir été titulaire 
et être entré en jeu qu’à la 63ème 
minute, il faisait encore parler de 
lui. Son expulsion est encore sur 
toutes les bouches en Espagne. 
L’affiche opposant le Real Madrid 
à Valence, dans le cadre de la 19e 
journée en retard de Liga suite 
aux tragédies de la région ayant 
fait 231 morts, a été marquée 
par une nouvelle polémique 
d’arbitrage impliquant Vinícius 
Júnior, expulsé à dix minutes 
du terme pour un vilain geste 
sur le gardien macédonien Stole 
Dimitrievski (79e). Coupable 
d’une bousculade sur le portier 
valencien, Vínicius a finalement 

reçu un carton rouge avant de 
dégoupiller. Retenu par plusieurs 
coéquipiers et membres du staff 
de Carlo Ancelotti, l’international 
auriverde a tout littéralement 
pété un câble, laissant éclater sa 
rage. Des images qui ont choqué 
de l’autre côté des Pyrénées le 
weekend dernier.
«À la 79e minute, Vínicius 
a été expulsé pour le motif 
suivant : avoir délibérément 
frappé un adversaire à la tête, 
sans que le ballon ne soit en 
jeu, en utilisant une force non 
négligeable. Une fois expulsé, 
le joueur a dû être maîtrisé par 
des membres de son club et 
emmené aux vestiaires pendant 
qu’il continuait à protester», a 
écrit l’arbitre de la rencontre, 
Monsieur César Soto Grado dans 
le procès-verbal après le match. 

Mais que risque concrètement 
Vínicius ? Selon l’article 103 du 
règlement, l’attaquant du Real 
Madrid aurait été l’auteur d’une 
« agression » et serait sur la 
menace d’une sanction bien plus 
lourde en raison de l’utilisation 
de la VAR qui pourrait atteindre 
un minimum de quatre matches 
: « Le fait d’agresser une autre 
personne, sans lui causer de 
blessure, avec la circonstance 
que l’action a lieu alors que le jeu 
est arrêté ou à une distance telle 
de l’endroit où elle se déroule 
qu’il est impossible d’intervenir 
sur un coup de pied arrêté, 
sera puni d’une suspension de 
quatre à douze matches, qui 
sera considérée comme un 
facteur déterminant de l’élément 
intentionnel nécessaire à ce 
délit ». Malgré cet acharnement 

médiatique, Vínicius peut 
toujours compter sur un fort 
soutien de son club.

Ancelotti clame l’innocence 
de son joueur

Après la rencontre de Coupe 
du Roi contre Minera, Carlo 
Ancelotti a été questionné sur 
le cas Vínicius : «Nous pensons 
qu’ils ne vont pas le sanctionner. 
Vínicius a-t-il besoin d’affection 
? Non, je pense qu’il n’a pas 
besoin d’affection car il peut 
faire plus. Il nous a donné 
l’opportunité de gagner deux 
Ligue des Champions. Il est l’un 
des meilleurs joueurs du monde. 
A-t-il besoin de plus de miel ? 
Non, je pense qu’il a l’amour 
des supporters du Real Madrid 
et c’est pour cela qu’il joue très 
bien», a martelé le tacticien 
italien. Si la suspension venait à 
être confirmée, Vínicius pourrait 
notamment louper la Supercoupe 
d’Espagne, prévue ce jeudi face 
à Majorque en Arabie saoudite. 
Pour rappel, le camion VAR avait 
interpellé l’arbitre de la rencontre 
: «César, je vais te recommander 
d’utiliser la vidéo pour évaluer 
une éventuelle conduite violente, 
comme je te l’ai déjà dit. Tu as 
l’impact là, d’abord à 50% puis 
à vitesse normale», avant de 
répondre à ses collègues «Ok, je 
vais lui donner un carton rouge. 
Le ballon est immobile, n’est-ce 
pas ? Pour avoir frappé le gardien 

de but au visage avec ses bras. 
Numéro 7, carton rouge» suite à 
la diffusion des images.
Ce n’est pas la première fois que 
Carlo Ancelotti vole au secours 
de sa star brésilienne. Quelques 
jours plus tôt, l’entraîneur italien 
avait déjà défendu l’international 
de la Seleção suite à cette 
expulsion contre Valence et sa 
colère, alors que l’ancien joueur 
de Flamengo a une nouvelle 
fois été victime de cris racistes à 
Valence dans le stade de Mestalla 
: «je pense que c’est difficile 
d’être Vínicius, je ne suis pas 
dans sa peau, mais je pense 
que ça doit être difficile. Il est 
difficile de se mettre à sa place et 
de supporter tout ce qui se passe, 
les insultes. Ce n’est pas facile, 
mais il essaie de s’améliorer. Il 
est triste du carton rouge et s’est 
excusé. Nous sommes toujours 
convaincus qu’il ne s’agissait 
pas d’un carton rouge mais d’un 
jaune, donc nous espérons qu’il 
ne sera pas suspendu», avait-
il déclaré. Dans le cas où le 
geste serait classé comme une « 
conduite violente » (article 121), 
la suspension serait plus légère, 
limitée à deux ou trois rencontres. 
Ce mardi, la commission de 
discipline de la Fédération 
espagnole de football (RFEF) 
devrait se réunir et statuer sur la 
suspension ou non de Vínicius.
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En Bref...Samsung mise gros sur la course aux robots 
humanoïdes

Le silicium-carbone, solution miracle 

À force de matraquage pour 
forcer la migration vers Windows 
11, Microsoft s›est pris les pieds 
dans le tapis. Une anecdote qui 
pourrait prêter à sourire, mais 
qui pointe encore des pratiques 
toujours aussi contestables.
C’est une situation pour le 
moins cocasse. Alors que 
Microsoft multiplie les combines 
pour pousser ses utilisateurs 
et utilisatrices à migrer vers 
Windows 11, l’intensification des 
notifications promotionnelles sur 
les PC Windows 10 fait grincer 
bien des dents. Mais tel est pris 
qui croyait prendre. Dans un 
nouvel effort pour convaincre 
les plus réfractaires, Redmond 
vient de tendre le bâton pour se 
faire battre : ces fameuses invites 
contextuelles, déjà décriées, 
sont en partie buguées. De quoi 
alimenter les railleries sur une 
stratégie qui, pour les internautes 
les plus cyniques, annonce les 
déboires à venir sur Windows 11.
Toujours plus de forcing, et un 

bel effet boomerang
Le problème n’a pas tardé à faire 
surface. Sur X.com, l’internaute 
@ems_konto a rapporté que 
les fameuses notifications plein 
écran, poussées pour préparer à 
la migration vers Windows 11, 
ne tiennent même pas debout. 
Littéralement. À peine affichées, 
elles cessent de répondre et 
génèrent un message d’erreur 
«Reusable UX Interaction 
Manager is not working». 
En d’autres termes, l’un des 
composants Windows, chargé de 
gérer ces pop-ups et d’orchestrer 
les interactions liées aux mises 
à jour, a tout bonnement planté. 
Ironie, quand tu nous tiens…
Forcément, il n’en fallait pas 
plus pour raviver les critiques. 
Et ce qui aurait pu n’être 
qu’un simple accroc technique 
s’est transformé en moquerie 
collective. Une alerte intrusive, 
censée vanter la fiabilité d’un 
système d’exploitation moderne, 
qui plante avant même d’avoir 
fait son job, c’est presque un acte 
manqué.
D’autant que le contexte 
n’arrange rien. Windows 11, déjà 
plombé par une adoption timide 
et des bugs à répétition, peine à 
convaincre avec sa mise à jour 
24H2. Entre crashs intempestifs 
et dysfonctionnements 
accumulés, ce nouvel épisode 
donne du grain à moudre pour 
les plus sceptiques, qui ne 
manqueront pas de pointer une 
belle démonstration des galères 
promises à celles et ceux qui 
finiront par céder au harcèlement 
signé Microsoft.

Grâce à un nouvel 
investissement dans Rainbow 

Robotics, Samsung devient 
le dernier compétiteur en 
date dans le secteur très 
concurrentiel des robots 

humanoïdes.

L’avenir appartient aux 
robots humanoïdes, 
ou en tout cas, c’est 

ce que pensent de nombreuses 
entreprises, telles que Nvidia. 
Tout comme les voitures 
volantes, il s’agit d’un marché 
dans lequel la concurrence 
est féroce, mais où il n’y a 
quasiment aucun produit vendu 
au grand public. Les robots 
les plus connus sont Atlas de 
Boston Dynamics, Optimus de 
Tesla, Figure 02 ou encore G1 
d’Unitree. Et bientôt cette liste 
devrait compter un modèle de 
chez Samsung.
Le constructeur sud-coréen vient 
d›annoncer avoir investi dans 
Rainbow Robotics pour détenir 
35 % de parts, pour un coût 
estimé à 267 milliards de KRW 

(176 millions d›euros). Rainbow 
Robotics est une entreprise 
de robotique, également sud-
coréenne, qui fabrique des bras 
robotiques capables de souder, 
faire du thé ou préparer des 
glaces ; elle produit également 
des robots quadrupèdes qui 
rappellent Spot de Boston 
Dynamics, ainsi que deux robots 
humanoïdes : Hubo, doté de 
jambes, et RB-Y1 monté sur 
roues.
Accélérer le développement de 

robots humanoïdes
Samsung souhaite combiner son 
expérience en matière logicielle 
et d›intelligence artificielle 
avec l›expérience de Rainbow 
Robotics afin « d›accélérer le 
développement d›humanoïdes 
avancés intelligents ». La 
firme n›a pas encore annoncé 
de projet spécifique en ce 
domaine, mais ne compte pas se 
limiter uniquement aux robots 
humanoïdes. Samsung compte 
utiliser les autres robots de 
Rainbow Robotics, notamment 

les robots collaboratifs et 
autonomes, pour automatiser 
la manufacture et la logistique. 
Samsung pense que ces robots 
pourront devenir beaucoup plus 
performants grâce à l›IA.
Samsung détenait déjà 14,7 % 
des parts de Rainbow Robotics, 
après un premier investissement 
en 2023. Avec cette nouvelle 
acquisition, Samsung devient 

actionnaire majoritaire. Le géant 
sud-coréen indique intégrer le 
spécialiste de la robotique en 
tant que filiale, et utilisera son 
infrastructure commerciale 
mondiale pour permettre à 
Rainbow Robotics de lancer 
ses produits sur les marchés 
étrangers.

Saviez-vous que la technologie 
du silicium-carbone est déjà sur le 
marché ? Xiaomi l’a notamment 
intégrée dans son Mi 11 Ultra, 
suscitant l’intérêt des utilisateurs 
pour l’autonomie d’exception que 
pourrait offrir ce type de batterie. 
Désormais, plusieurs autres 
acteurs majeurs, dont Apple 
et Samsung, envisageraient de 
miser sur ce matériau prometteur 
pour leurs futurs smartphones. 
Mercedes-Benz travaille 
actuellement sur une nouvelle 
technologie permettant de gagner 
en autonomie, en rechargeant sa 
batterie tout en roulant, grâce à 
un revêtement solaire couvrant la 
quasi-totalité du véhicule. Selon 
leurs premiers tests, cette solution 
pourrait générer suffisamment 
d’électricité pour parcourir plus 
de 12.000 km par an.
Ce revêtement de seulement cinq 
micromètres d’épaisseur, soit 
moins qu’un cheveu, ne pèse 
que 50 grammes par mètre carré. 
Dans l’absolu, il pourrait être 
appliqué de manière transparente 
à la carrosserie des véhicules 
électriques, sachant que cette 
surface photovoltaïque active 
est très malléable et peut être 
appliquée sur n’importe quel 
support.
Selon les calculs du constructeur 

allemand, une surface de 11 
mètres carrés, c›est-à-dire 
l›équivalent de celle d›un SUV de 
taille moyenne, pourrait produire 
de l›énergie pour parcourir 
jusqu›à 12.000 kilomètres par an 
dans des conditions idéales (en 
l›occurrence, celles de Stuttgart, 
où les tests ont été menés).
Cette installation a l›avantage 
de fonctionner en permanence, 
même à l›arrêt. Il pourrait donc 
s›agir, à l›avenir, d›une solution 
particulièrement efficace pour 
augmenter l›autonomie des 
véhicules électriques et réduire 
d›autant leur temps de recharge.
Les batteries sont un sujet de 
fascination et de frustration 
pour tous les utilisateurs de 
smartphones. Avec des appareils 
de plus en plus performants et 
gourmands en énergie, les géants 
du secteur rivalisent d’ingéniosité 
pour allonger l’autonomie 
sans trop épaissir nos précieux 
téléphones. Aujourd’hui, une 
piste retient particulièrement 
l’attention : le silicium-carbone, 
une technologie sur laquelle 
Apple et Samsung miseraient 
fortement.

Des batteries plus denses
 en énergie

Le principal attrait des batteries 

silicium-carbone est d’offrir une 
densité énergétique plus élevée 
que celle des batteries lithium-
ion traditionnelles. En d’autres 
termes, elles peuvent stocker 
davantage d’énergie pour un 
même volume, ce qui se traduit 
par une autonomie renforcée ou, 
au choix, par l’utilisation d’un 
accumulateur moins encombrant. 
Dans le Xiaomi Mi 11 Ultra, 
cette approche a déjà permis 
d’atteindre des capacités de 5000 
mAh environ, tout en conservant 
un design élégant et relativement 
fin.
Sur le papier, le gain semble 
alléchant : on parle parfois 
d’une capacité accrue de 10 à 
20 % par rapport à une batterie 
lithium-ion de dimensions 
identiques. Pour un constructeur 
de smartphones, disposer 
d’une marge supplémentaire de 
batterie est un atout déterminant, 
surtout à l’heure où certains 
modèles intègrent des écrans 
gigantesques et des composants 
5G particulièrement énergivores. 
Apple et Samsung, toujours en 
quête d’innovations pour leurs 
gammes de téléphones premium, 
seraient donc logiquement tentés 
de franchir le cap.
Jusqu’à 100% d’autonomie lors 
d’un ensoleillement maximal

Évidemment, son rendement 
dépend de l’intensité de 
l’ensoleillement. À titre 
d’exemple, les conducteurs 
Mercedes-Benz de Stuttgart 
parcourraient en moyenne 52 
kilomètres par jour. Avec ce type 
de revêtement, environ 62% 
de cette distance serait réalisée 
à l’aide de l’énergie solaire. 
Mais à Los Angeles, où il y a 
davantage d’ensoleillement, c’est 
quasiment 100% de la distance 
qui pourrait être couverte grâce 
à l’énergie solaire. À noter qu’un 
éventuel surplus réalisé pourrait 
alors être injecté directement 
dans le réseau domestique, par 
le biais d’une borne de recharge 
bidirectionnelle.
Outre la performance 
technologique, cette solution 
a l’avantage d’être écologique 
puisqu’elle n’utilise aucun 
matériaux rares ou toxiques 
et facilement disponibles. Ce 
dispositif s’avèrerait aussi bien 
moins cher à produire que des 
modules solaires conventionnels 
et plus facile à recycler. L’idée 
est maintenant de développer 
ce concept pour le faire tenir 
sur n’importe quel modèle de la 
marque, quelque soit la forme de 
sa carrosserie.
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Si votre régime ne 
fonctionne pas, 
ça ne signifie 

pas forcément que 
votre organisme 
est dysfonctionnel. 
Explications de 
la nutritionniste.
Au mois de janvier, nous 
sommes nombreux (et 
nombreuses !) à prendre 
des «bonnes résolutions». 
Et parmi celles-ci, la perte 
de poids reste un grand 
classique : on veut éliminer 
les excès alimentaires des 
Fêtes de fin d’année, se 
décharger de quelques 
kilos et (re)trouver une 
silhouette fine et élancée 
avant l’été. Résultat : 
on se met au régime !
La résistance au déficit 
calorique existe-t-elle 
réellement ? Pas sûr !

Mais sur les réseaux 
sociaux, certaines 
personnes se disent 
«résistantes à la perte de 
poids» ou «résistantes 
au déficit calorique». 
En clair : elles mangent 
moins de 1000 Kcal 
par jour et, malgré cela, 
elles ne réussissent pas 
à perdre du poids. Que 

se passe-t-il ? Dans 
une vidéo récemment 
publiée sur Instagram, 
la diététicienne-
nutritionniste Violette 
Babocsay (@violette.
diet) nous donne quelques 
pistes de réflexion.
Première info : «si vous 
mangez moins de calories 
que vous n’en dépensez, 

vous êtes en déficit 
calorique : votre corps 
est alors obligé de puiser 
dans vos réserves, c’est-
à-dire dans votre masse 
grasse, pour continuer à 
fonctionner correctement. 
Si vous ne maigrissez 
pas, cela signifie que vous 
êtes à votre maintenance 
calorique, ce qui signifie 
que vous consommez 
autant (ou plus) de calories 
que vous en dépensez. 
Le problème, c’est 
qu’il n’est pas possible 
d’avoir une maintenance 
calorique inférieure à 
1000 Kcal par jour.»
Une question 
d’estimation (inférieure 
ou supérieure à la réalité)
En résumé : si vous 
consommez moins de 1000 
Kcal par jour, la perte de 

poids est quasi-inévitable. 
Sauf que... «Beaucoup 
d’études montrent que 
les personnes qui tentent 
de maigrir ont tendance à 
sous-estimer leurs apports 
caloriques et à sur-estimer 
leur activité physique» 
explique la diététicienne-
nutritionniste.
«Quand vous cherchez 
à perdre du poids et que 
vous n’y arrivez pas, 
vous êtes vulnérable. 
Méfiez-vous des discours 
des charlatans qui vous 
décrivent une soi-disant 
«résistance» au déficit 
calorique, au métabolisme 
ou à la perte de poids... 
et qui tentent de vous 
vendre une solution hors 
de prix» nous avertit 
Violette Babocsay.

Je ne mange presque rien et je ne maigris pas ! Que se passe-t-il ? 
Réponse de la nutritionniste

Un médecin 
pédiatre prend 
la parole sur 

les réseaux sociaux afin 
d’alerter sur un signal 
d’alarme peu connu, qui 
pourrait être le premier 
signe d’une tumeur 
cérébrale mortelle.
De nombreuses personnes 
sont touchées par de 
violents maux de tête, 
appelés aussi migraines. 
Dans la plupart des 
cas, ces dernières sont 
inoffensives. Mais selon, 
le Dr Meghan Martin, 
les migraines fréquentes 
sont toutefois à surveiller. 
Sur son compte 
Instagram, le médecin 
pédiatre Meghan Martin 
a souhaité faire de la 
prévention auprès des 

parents et des patients 
sur une combinaison de 
symptômes qui doivent 
être surveillés en cas de 
violents maux de tête. 
La première chose à 
prendre en compte est 
le moment durant lequel 
survient le mal de tête. 
« Si le mal de tête est 
plus intense le matin, 
c’est un signe d’alarme 
», a-t-elle déclaré à ses 
1,6 million d’abonnés 
sur les réseaux sociaux. 
Pour la spécialiste, le 
phénomène est d’autant 
plus inquiétant si les 
céphalées surviennent 
tous les jours. 
Attention si 
d’autres symptômes 
accompagnent les 
crises de migraines

Le Dr Martin demande 
également d’être vigilant 
sur certains symptômes 
qui pourraient être 
associés aux maux de 
tête. « Les nausées et 
les vomissements sont 
très courants dans les 
maladies virales, mais 
s’ils persistent, il faut 
se demander s’il se 
passe quelque chose 
au niveau de la tête qui 
augmente la pression et 
provoque ces symptômes 
», explique le médecin. 
« C’est un double signal 
d’alarme si un enfant se 
réveille le matin avec 
un mal de tête associé 
à des vomissements et 
que cela dure depuis 
quelques jours ou plus 
», ajoute l’experte. 

Les maux de tête liés 
à une tumeur cérébrale 
sont causés par une 
accumulation de pression 
dans le cerveau, résultant 
généralement de la 
pression exercée par la 
tumeur sur les vaisseaux 
sanguins et les nerfs. 
Dans sa vidéo, le Dr 
Meghan Martin explique 

que sur les centaines 
d’enfants qu’elle reçoit 
chaque année pour 
des maux de tête, trois 
reçoivent le diagnostic 
de cette maladie. C’est 
pourquoi, elle insiste sur 
le fait de ne pas minimiser 
les maux de têtes, aussi 
bien chez les adultes 
que chez les enfants. 

CanCer du Cerveau : 
ce signal d’alarme ne doit pas être pris à 

la légère selon un médecin
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Pour protéger votre 
mobilier de jardin de 
l’hiver, il existe une 

astuce aussi économique 
qu’écologique ! Et vous avez 
déjà tout chez vous.
Cette saison, vos meubles de 
jardin risquent gros : fissures, 
déformations et perte d’éclat. 
Pourtant, il suffit d’un simple 
produit pour leur offrir une 
protection efficace. Et devinez 
quoi ? Vous l’avez probablement 
déjà dans votre cuisine. 
Voici comment transformer 
économiquement votre espace 
extérieur en un cocon résistant à 
l’hiver. 
Les températures basses ne sont 

pas tendres avec les matériaux 
naturels. Le bois se dessèche et 
peut se fendre, tandis que le rotin 
et l’osier perdent leur souplesse 
et finissent par se fragiliser. 
Les meubles métalliques, eux, 
n’échappent pas à la règle : 
l’humidité favorise l’apparition 
de rouille. Et tout cela, sans 
parler des coussins et autres 
textiles, qui absorbent l’eau 
et deviennent de véritables 
éponges. Mais, bonne nouvelle, 
avec un peu de préparation et un 
produit magique de votre garde-
manger, vos meubles traverseront 
l’hiver sans encombre. Tout 
d’abord, les experts conseillent 
de commencer par nettoyer 

vos meubles en profondeur. 
Dépoussiérez le bois, retirez les 
saletés incrustées sur le rotin et 
vérifiez que rien ne s’est infiltré 
dans les interstices. Ensuite, 
laissez tout sécher complètement 
: l’humidité emprisonnée 
pourrait causer plus de dégâts 
que le froid lui-même.
Une fois cette étape terminée, il 
est temps de passer à la protection. 
Et c›est là qu›entre en jeu ce 
produit étonnant. Ce dernier 
nourrit les fibres, prévient les 
fissures et ajoute une fine couche 
protectrice contre l›humidité. 
Le mieux ? Il est écologique, 
non toxique et adapté à presque 
tous les matériaux. On parle 

ici de l›huile d›olive. Et voici 
les étapes pour tirer le meilleur 
parti de cette astuce : munissez-
vous d›un chiffon doux ou d›un 
pinceau large afin d›obtenir 
une application uniforme et 
éviter tout gaspillage. Puis, 

appliquez le produit en réalisant 
des mouvements circulaires et 
en insistant bien sur les zones 
exposées, comme les accoudoirs 
et les pieds des meubles. Laissez 
ensuite sécher quelques heures 
puis répétez l›opération.

Le régime de la soupe aux choux 
est un programme minceur 
hypocalorique qui favorise une 
perte de poids rapide. Toutefois, 
en raison de son alimentation 
restrictive basée uniquement sur 
la soupe aux choux, il est difficile 
à suivre sur le long terme et ne 
doit pas être poursuivi au-delà de 
7 jours.
Bien qu’il soit restrictif et de 
courte durée, le régime de la 
soupe aux choux figure parmi les 
régimes les plus populaires. Il 
promet une perte de poids de 2 à 
5 kilos en une semaine, mais les 
résultats varient selon plusieurs 
facteurs tels que l’âge, le sexe 
et la morphologie. De plus, il est 
essentiel de considérer les effets 
potentiels sur la santé.
Quelles recettes de soupes aux 

choux pour mincir ? 
La soupe aux choux est 
rassasiante et favorise la 
combustion des graisses. Vous 
devez en consommer au début 
de chaque repas (petit-déjeuner, 
déjeuner, collation et dîner). La 
soupe doit être composée de 

plusieurs légumes, tels que le 
chou, les tomates, l›ail, l›oignon, 
le poivron, les carottes, le céleri 
et le persil, mais sans pommes 
de terre. Vous pouvez également 
y ajouter des épices comme 
le curry.  Voici quelques idées 
faciles et peu coûteuses pour 
réaliser des soupes aux choux 
savoureuses et brûle-graisses. 

Quels sont les aliments 
autorisés pendant un régime 

soupe aux choux ? 
Jour 1 : fruits
Jour 2 : légumes
Jour 3 : fruits + légumes 
Jour 4 : banane (maximum 3) + 
lait écrémé
Jour 5 : bœuf cuisiné sans matière 
grasse ou volaille sans peau
Jour 6 : bœuf, veau, volaille sans 
peau et cuits sans matière grasse 
+ légumes
Jour 7 : riz complet, jus de fruits 
sans sucres ajoutés + légumes 
Quels sont les aliments interdits 
pendant un régime soupe au 
choux ? 

Le régime soupe aux choux est 
très restrictif. À l›exception des 
aliments conseillés, tous les 
autres sont interdits.
Matières grasses : beurre, huile, 
crème fraîche
Produits sucrés : confiture, 
chocolats, biscuits... 
Fromages et lait entiers 
Comment stabiliser son poids 

après le régime soupe aux 
choux?

À la fin de la première semaine, 
vous pourrez progressivement 
enrichir votre alimentation avec 
des fruits, puis des légumes, 

ou encore du bœuf ou du riz 
complet. En ce qui concerne 
les boissons, vous pouvez 
consommer de l›eau, du café 
ou du thé sans sucre. Les jus 
de fruits sans sucres ajoutés 
peuvent être introduits le 7ᵉ 
jour. Pour éviter les fringales et 
atteindre rapidement la satiété, 
il est recommandé de boire un 
bol de soupe le matin et avant le 
dîner. Enfin, veillez à respecter 
un délai minimum de deux 
semaines avant de recommencer 
si nécessaire.
Est-ce qu’on peut faire du sport 
pendant un régime soupe aux 

choux ? 
Étant donné qu’il s’agit d’un 
régime hypocalorique (600 
kcal) à courte durée, l’apport 
énergétique est très faible. Il 
vaut donc mieux éviter toute 
activité physique, car celle-
ci augmenterait la dépense 
énergétique, pouvant provoquer 
de l’hypoglycémie, un malaise 
vagal, et accroître le risque 
d’accidents cardiovasculaires.
Est-ce que le régime soupe aux 
choux est dangereux ?
Ce régime très hypocalorique 
est interdit aux enfants, aux 
femmes enceintes, aux seniors 
et aux personnes souffrant de 
problèmes de santé (diabète, 
hypertension). Les risques 
pour l›organisme (problèmes 
cardiovasculaires, calculs 
biliaires, hypoglycémie...) 
peuvent également augmenter 
si la diète se prolonge au-delà 
de 7 jours. Comme pour tous 
les régimes amincissants, il 
est préférable de consulter un 
médecin avant de commencer.

Comme beaucoup d’autres 
choses dans la vie, la patience est 
le secret d’oignons caramélisés 
réussis. C’est une préparation 
qu’il faut choyer aux petits 
oignons (sans mauvais jeux 
de mots). Seule une cuisson 
lente vous permettra d’obtenir 
un résultat gustativement et 
visuellement parfait. Avant 
d’en arriver à cette étape, il faut 
d’abord déshabiller vos oignons. 
Retirez les extrémités avant de 
les couper en deux. Émincez-les 

finement avec un bon couteau 
de cuisine. Pour la quantité, 
vous pouvez en faire autant que 
nécessaire, mais plus vous aurez 
d’oignon à découper, plus les 
larmes vont couler comme le 
rappelle la cheffe .Heureusement 
que le jeu en vaut la chandelle !
Sortez votre plus grande poêle 
que vous allez arroser d’un (très) 
généreux filet d’huile d’olive. Pour 
une texture et un goût légèrement 
noiseté, ajoutez un peu de beurre. 

Cela évitera également à vos 
oignons de brûler. Une fois que 
la poêle est chaude, incorporez 
vos oignons émincés. Faites-les 
revenir quelques minutes à feu 
moyen-vif puis ajoutez un peu 
de sucre fin. Au fur et à mesure 
qu’ils commencent à se colorer, 
baissez la puissance. Faites cela 
pendant quelques minutes en 
n’oubliant pas de mélanger de 
temps à autre. Attention, plus les 
oignons commencent à dorer, plus 
il faudra mélanger, sinon ils vont 

brûler. Lorsqu’ils ont bien bruni, 
baissez le feu au minimum et 
mélangez toutes les 2 à 3 minutes. 
Si le fond de votre poêle accroche 
et devient de plus en plus foncé, 
versez-y un peu d’eau et grattez à 
l’aide d’une cuillère en bois. Cela 
va vous permettre de récupérer 
tous les sucs si importants pour 
le goût de vos oignons ! Tout 
le processus dure environ 30 
minutes, au bout de ce temps, 
vous obtiendrez des oignons 
parfaitement caramélisés.

Avant d’utiliser votre couteau 
pour émincer vos oignons, passez 
la lame sur un citron frais. L’acide 
citrique présent dans l’agrume, 
permettrait en effet de contrer les 
effets du gaz agressif de l’oignon 
qui nous font tant pleurer. Une 
autre astuce de grand-mère est de 
placer son couteau 15 minutes au 
congélateur avant la découpe des 
oignons. Le froid fixe l’enzyme 
qui irrite les yeux et qui cause les 
larmes. Il suffisait d’y penser !

Régime soupe aux choux 
véritable brûle-graisse ou simple effet de mode ?

Comment faire des oignons caramélisés sans les brûler ?

Les meubles de jardin résistent mieux à l’hiver grâce à l’huile 
d’olive



Le chercheur et écrivain 
Ahmed Bensaâda a 
qualifié certains auteurs 

contemporains, «d’écrivains 
néo-colonisés du 20e siècle», 
qui agissent comme des 
«informateurs indigènes» 
cherchant à plaire à l’ancien 
colonisateur au détriment de leur 
propre identité culturelle.

Intervenant sur Canal Algérie, 
M. Benssaâda a expliqué que 
l’écrivain néo-colonisé se 
distingue par sa tendance à 
s’aligner sur la littérature de l’ex-
colonisateur, adoptant ses idées 
les plus réactionnaires et utilisant 
des stéréotypes pour diaboliser 
sa propre communauté.

Se référant à son ouvrage intitulé 
«Kamel Daoud: Cologne, contre-
enquête», publié en 2016, M. 
Bensaâda analyse ce phénomène, 

soulignant que ces écrivains sont 
valorisés par un système littéraire 
qui perpétue la colonisation, 
même des décennies après 
l’indépendance.

«L’écrivain néo-colonisé 
du 20e siècle est aisément 
reconnaissable. C’est celui qui 
se fond dans la littérature de 

l’ex-colonisateur, il en épouse 
automatiquement les idées les 
plus réactionnaires, use et abuse 
des stéréotypes et s’évertue à 
diaboliser sa communauté», a-t-
il souligné.

«C’est à ce prix qu’il est 
accepté dans les médias et les 
librairies prestigieuses, souvent 

comparé aux plus grands auteurs 
métropolitains et récompensé par 
des prix littéraires», a-t-il ajouté.

M. Bensaâda a également abordé 
le concept d’»informateur 
indigène», désignant ceux qui, en 
raison de leur origine culturelle, 
sont perçus comme des experts 
sur des sujets liés à leur culture, 
même sans qualifications réelles.

Il a critiqué la manière dont ces 
voix sont souvent amplifiées 
dans les médias occidentaux, 
contribuant à une vision 
déformée de la réalité culturelle 
et religieuse.

Il a également fustigé la tendance 
de ces auteurs à se rapprocher des 
«milieux sionistes», notant que 
Kamel Daoud et Boualem Sansal 
ont une tendance au «racolage 
avec ces milieux» afin que leur 
«soient ouvert la voie du succès» 

au détriment de leur identité, 
langue et religion.

Le chercheur a insisté sur 
le fait que ces écrivains, en 
cherchant à atteindre une «pureté 
occidentale», se dissolvent dans 
une culture qui les dévalorise.

Il a cité, à cet égard, des exemples 
précis, évoquant les propos de 
Kamel Daoud qui a affirmé être 
«plus français que les Français» 
après avoir obtenu sa citoyenneté 
française.

Il a également mentionné 
Boualem Sansal qui avait, à 
maintes reprises, déclaré n’être 
pas solidaire avec le peuple 
palestinien, victime d’agressions 
sionistes, une position que 
Bensaâda considère comme une 
«apologie de la barbarie».

La Semaine célébrant le 
«costume féminin de cérémonie 
dans le Grand Est algérien», 
récemment inscrit par l’UNESCO 
sur la liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité, a été ouverte 
dimanche à Alger avec une 
grande exposition dédiée à ce 
grand acquis de la diplomatie 
culturelle algérienne.

Visible jusqu’au 12 janvier au 
Centre des Arts et de la Culture 
au Palais des Raïs (Bastion 23) 
et à la salle No 4 du Palais de la 
Culture Moufdi-Zakaria, cette 
grande exposition comprend le 
«Costume féminin de cérémonie 
dans le Grand Est algérien», ainsi 
que l’ensemble des «Savoirs et 
savoir-faire liés à la confection et 
à la création de bijoux -Gandoura 
et Melehfa».

Le «costume féminin de 

cérémonie dans le Grand 
Est algérien» a été inscrit 
sur la liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité par le Comité 
intergouvernemental de la 
sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel de 
l’Organisation des Nations Unies 
pour l’Education, la Science et 
la Culture (UNESCO), lors de 
sa 19e session tenue à Asuncion 
(Paraguay) au début du mois de 
décembre 2024.

Ainsi, plusieurs éléments 
séculaires constituant le dossier 
de cette nouvelle inscription 
sont exposés dans les salles des 
différents étages du Palais des 
Raïs, ainsi qu’au Palais de la 
Culture Moufdi-Zakaria.

La «Gandoura», la «Melehfa», 
le «Caftan», le «Quat», le 
«Quwiyet», le «Lhef», la 

«Chachia», le «Seroual», 
«Dekhila», «Lougaa», 
«Elmendil», et «Elhzam», tous 
brodés, coiffés et parés de bijoux 
tels que «Chachia besoltani», 
«Eljbine», «Khit-errouh», 
«boucles d’oreilles - Mnaguech», 
«Mechref», «Mekhbel», 
«Skhab», «Msayess» et 
«Khelkhal», figurent parmi les 
éléments exposés.

La directrice du Centre des Arts 
et de la Culture au Palais des 
Raïs, Faiza Riache et le chercheur 
en patrimoine Mohamed Nadir 
Chellali, ainsi que le Chef de 
département de l’Animation 
culturelle et de la programmation 
au sein du Palais de la Culture 
Moufdi-Zakaria, Mourad 
Bernoussi, ont été unanimes 
à souligner l’»importance de 
transmettre tous ces savoirs 
ancestraux et patrimoniaux aux 

jeunes générations, à travers, 
notamment, leur inclusion dans 
les programmes et manuels 
scolaires».

Un riche programme consistant 
en plusieurs ateliers, conférences 
et autres activités en lien avec 
la célébration de cette nouvelle 

inscription qui constitue 
une grande victoire de la 
diplomatie culturelle algérienne, 
accompagne cette grande 
exposition organisée à Alger et, à 
la même période, dans plusieurs 
villes d’Algérie.

Le 2e appel à projets de d’Art 
el Gazouz est désormais ouvert. 
Cette initiative est une occasion 
pour les artistes algériens de 
mettre en lumière leur talent et 
de partager leur vision de l’art 
contemporain. En offrant une 
plateforme dédiée à la création 
locale, ce concours s’inscrit dans 
une démarche de valorisation de 
l’art algérien et de soutien aux 
artistes émergents.

Catégories ouvertes

Cette année, D’art El Gazouz 
propose aux artistes de participer 
dans quatre catégories : Peinture 
classique, Bande dessinée, 
Photographie et Art numérique 
(Digital Art). Ces catégories 
couvrent une grande variété de 
formes d’expression artistique, 
offrant à chaque créateur 
l’opportunité de partager son 
univers et son talent. Que vous 
soyez peintre, illustrateur, 
photographe ou artiste 

numérique, cette édition vous 
offre une plateforme pour faire 
découvrir votre travail.

Sélection des Artistes

Un jury de professionnels et 
d’artistes de renom sera chargé 
de sélectionner les 15 meilleurs 
projets parmi les inscriptions 
reçues. Ces artistes auront 
l’opportunité de présenter leurs 
créations lors de l’exposition 
itinérante qui se tiendra dans 

trois des plus grandes wilayas 
d’Algérie : Alger, Constantine et 
Oran.

Chaque wilaya accueillera 
l’exposition pendant une 
semaine, offrant ainsi une 
belle visibilité à ces artistes qui 
pourront exposer leurs œuvres 
dans plusieurs grandes villes du 
pays. Cette exposition itinérante 
est une chance unique pour les 
artistes de rencontrer un large 
public et de faire découvrir 

leur travail dans des contextes 
culturels variés.

Comment Participer ?

Participer à cet événement est 
simple. Il vous suffit de vous 
inscrire et de partager votre 
œuvre en ligne. Pour ce faire, 
rendez-vous sur le lien suivant et 
soumettez votre projet :

https://hamoud-boualem.com/fr/
dart-el-gazouz/

Des «écrivains néo-colonisés» agissent comme 
des «informateurs indigènes»

La Semaine célébrant le «Costume féminin de cérémonie 
dans le Grand Est algérien» s’ouvre à Alger

Hamoud Boualem lance l’appel à projets pour la 2ème 
édition de d’Art el Gazouz
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Insolent, connecté, engagé, le 
stand-up est l’un des arts de 
la scène les plus en prise avec 

le monde tel qu’il va. L’Institut 
du monde arabe lui fait honneur 
chaque année avec l’IMA 
Comedy Club, qui amplifie 
encore sa programmation dans 
et hors les murs. Cette sixième 
édition multiplie galaset seul.e.s 
en scène francophones et 
arabophones pour célébrer un 
humour sans frontières !
Le stand-up, plus que toute autre 
forme d’expression orale, nous 
conduit à reconsidérer l’actualité, 
notre quotidien, nos
amours, et la société dans 
laquelle nous vivons, sous l’angle 
percussif d’un humour tantôt 
joyeux, tantôt grinçant, parfois 
provoquant, toujours décalé.
Fort du succès grandissant 
de ses éditions précédentes, 
l’IMA Comedy Club propose 
un programme détonnant qui 

se déploiera cette année non 
seulement à l’Institut du monde 
arabe mais également à la Cave 

d’Argenteuil.
Les artistes en scène

Au programme de cette sixième 

édition sur la scène de l’IMA du 
29 janvier au 2 février 2025
• Un plateau foisonnant d’artistes 
tels qu’Ameziane Bouzid, 
Djamel Oudny, Hakim Jemili, 
Imen Lahmar, Lilia
Benchabane, Louis Cattelat, 
Lucie Carbone, Luciole de feu, 
Mamari, Natacha Prudent, Samy 
Bel, Sofiane Soch et
Youness Hanifi.
•La poursuite de rendez-
vous 100% arabophones qui 
témoignent de l’exceptionnelle 
vitalité de la scène
humoristique du monde arabe, 
avec l’emblématique Abdelkader 
Secteur et Mohamed Helmy, 
l’une des figures
montantes du stand-up au 
Moyen-Orient.
•Le gala Habibi, soirée de 
l’humour queer devenu un 
rendez-
vous incontournable du Festival.
Evénements hors les murs à 

Argenteuil
•Des ateliers démultipliés, 
conduits à Argenteuil et à l’IMA 
par Tarik Seddak (ancien directeur 
artistique de Studio Bagel, 
Golden Moustache et du Jamel 
Comedy Club) et l’humoriste 
Christine Berrou, qui formeront 
des jeunes argenteuillais aux 
bases du stand-up et leur offriront 
la possibilité de se produire sur la 
scène de l’IMA lors de la soirée 
d’ouverture du festival.
• Une fois par mois, dès le mardi 
17 décembre, des open mics 
à la Cave d’Argenteuil seront 
l’occasion pour tous de
déployer leurs talents.
• Le lancement de l’IMA Comedy 
Club hors les murs propose de 
découvrir le meilleur de la scène 
francilienne à
la Cave d’Argenteuil, un jeudi 
par mois à partir du jeudi 19 
décembre 2024.

Diffusée sur Disney+, la série 
sur le Japon féodal rencontre 
un succès monstre. Après avoir 
triomphé Emmy Awards, elle a 
décroché plusieurs récompenses 
dimanche aux Golden Globes.
Tout simplement 100 %. C’était 
le taux de retours positifs, sur 64 
critiques professionnelles, qu’a 
reçu l’agrégateur d’opinions 
américain Rotten Tomatoes 
début mars, juste après la 
diffusion, en février dernier sur 
Disney+, de la série Shogun. 
Depuis, ce taux a baissé à… 
99 % pour 104 critiques. Signe 
du triomphe critique absolu : 
la série a récolté 18 trophées, 
dont le prestigieux prix de la 
meilleure série dramatique, lors 
des Emmy Awards, les oscars de 
la télévision. Rebelote lors des 
Golden Globes avec 3 statuettes, 
dont celle de la meilleure série 
dramatique.
Si la série a rejoint le club très 
fermé des séries au double 
succès, critique et public, la 
comparaison qui caracole en tête 

depuis sa diffusion est celle avec 
le monument Game of Thrones. 
En cause, non pas la trame de 
ces séries – l›une s›inscrit dans 
la description réaliste d›un Japon 
féodal pris d›assaut pour ses 
ressources, là où l›autre dépeint 
un Moyen Âge fantaisiste teinté 
de magie et peuplé de dragons 
–, mais plutôt les thématiques 
de fond. Shogun et Game of 
Thrones exposent, dans deux 
univers diamétralement opposés, 
toute la perversion qu›engendre 
le calcul politique sur l›humanité 
de leurs protagonistes.
« Shogun », ça raconte quoi ?
Comme Game of Thrones, 
Shogun est aussi l›adaptation 
d›un livre éponyme, écrit par 
James Clavell et paru en 1975. 
Dans le roman, James Clavell 
nous emmène en 1600, et narre 
l›ascension de Yoshii Taranaga 
(incarné dans la série par Hiroyuki 
Sanada, vu dans Avengers : 
Endgame, Sunshine et John Wick 
4), un seigneur de guerre japonais 
dont les ambitions dévorantes se 

heurtent au barrage politique de 
ses rivaux.
Un conflit raconté à travers les 
yeux du marin britannique John 
Blackhtorne (Cosmo Jarvis, vu 
dans Persuasion et The Young 
Lady), tout juste échoué sur les 
côtes japonaises à une époque 
où l’existence de l’archipel est 
seulement connue des navigateurs 
portugais et espagnols. L’ouvrage 
avait d’ailleurs déjà été transposé 
(avec succès) à la télévision par 
la chaîne américaine NBC en 
1980 et diffusé en France sur 
TF1 en 1983, en lieu et place de 
l’indétrônable Dallas. La série 
allait faire décoller la carrière de 
l’acteur Richard Chamberlain.
La version 2024 du récit, 
déclinée en dix épisodes diffusés 
chaque mardi sur Disney+, colle 
au livre dans les grandes lignes. 
Et accorde donc logiquement un 
rôle de choix au personnage de 
Lady Mariko (Anna Sawai, vue 

dans Fast and Furious 9 et Ninja 
Assassin). Troisième visage de la 
série et traductrice des échanges 
entre Taranaga et Blackthorne, 
la noble est éparpillée entre le 
deuil de son père, une récente 
conversion au christianisme, 
son mariage à un samouraï et 
l’amour naissant qu’elle porte 
au fraîchement débarqué marin 
britannique.

« Shogun », ça vaut quoi ?
Shogun se démarque déjà par un 
respect, assumé et entretenu, à la 
barrière de la langue. Fait rare 
dans une production américaine, 
les Japonais du XVIIe siècle 
parlent donc… japonais (les sous-
titres ne seront pas de trop !), ne 
comprennent pas l›anglais, tandis 
que les Ibériques bafouillent dans 
les deux langues. Une fidélité 
historique bienvenue, que l›on 
retrouve jusque dans les décors, 
pourtant construits et filmés au 
Canada, et les costumes.

Ces jolies parures sont d›ailleurs 
largement valorisées par une 
sublime photographie et un 
astucieux sens de l›éclairage 
qui tantôt rappellent Pirates des 
Caraïbes, tantôt renvoient aux 
heures les plus sombres du Silence 
de Scorsese. Si pour l›instant 
nous n›avons eu accès qu›aux 
deux premiers épisodes de la 
série, l›heure est majoritairement 
au calme et à la parlotte – dont 
on a parfois, on l›avoue, un peu 
de mal à suivre les tenants et 
les aboutissants – nul doute que 
les prochaines semaines sauront 
nous proposer quelques batailles 
d›anthologie dans ces villages et 
ces forêts, loin du gentil décorum 
introductif auquel on assiste pour 
le moment.
Shogun tient donc à dérouler son 
propos en y mettant les formes. 
Mais une poignée de scènes, 
courtes mais intenses à souhait, 
annoncent déjà la couleur d›une 
série qui ne lésinera pas sur la 
violence pour servir sa fable 
politique, où copinages, trahisons 
et sexualité devraient s›imposer 
en maîtres. Tout ça, bien sûr, 
consolidé par la traditionnelle 
prestation solaire d›un Hiroyuki 
Sanada dont on ne tarira jamais 
assez d›éloges. D›autant plus 
qu›il a du répondant dans ce joli 
casting d›outsiders… Qui a dit 
que la comparaison avec Game 
of Thrones était tirée par les 
cheveux ?

L’IMA Comedy Club revient pour son édition 2025

Que vaut la série « Shogun », qui a triomphé aux Golden 
Globes ?
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Différents événements vien-
dront, tout au long de l’année 

2025, rendre hommage au 
talent de cette figure majeure 
de la création contemporaine.

L’année 2025 marque la 
célébration du cente-
naire de la naissance 

du compositeur Pierre Boulez 
: concerts, éditions inédites et 
commandes à des compositeurs 
contemporains sont prévus pour 
célébrer ce musicien avant-gar-
diste, pédagogue recherché et 
bâtisseur d’institutions. Il s’agit 
de «refléter et faire vivre sa per-
sonnalité», selon le commissaire 
de l’événement, Laurent Bayle, 
ex-directeur général de la Phil-
harmonie de Paris.

«Pierre Boulez était un géant» 
dont l’œuvre «fait honneur à la 
France et rayonne à travers le 
monde», a souligné pour sa part 
la ministre de la Culture Rachida 
Dati dans un discours.

Œuvres en devenir

Boulez avait fait de plusieurs de 
ses partitions des «work in pro-
gress» (œuvres en devenir) modi-

fiables, explique Laurent Bayle, 
qui entretint des relations profes-
sionnelles privilégiées avec lui. 
«Il avait édité un catalogue, dans 
lequel certaines ne figuraient 
pas». Or «des chercheurs, univer-
sitaires, musiciens demandent de 
pouvoir les jouer». L’année 2025 
est donc l’occasion d’intégrer 
plusieurs opus au catalogue.

Les ayants droit ont décidé d’édi-
ter cinq œuvres de jeunesse pour 
piano (1943-1945), dont Psal-
modie 0, Nocturnes ou encore 
Thème et variations pour la main 
gauche. Les pianistes pourront 
librement s’en saisir à partir de 
cette année.

Deux autres œuvres, Polyphonie 
X (1951), écrite pour 18 instru-
ments, et Poésie pour pouvoir 
(1958), pour bande magnétique et 
orchestre, avaient été retirées du 
catalogue par Boulez, qui «n’en 
était pas satisfait». Elles vont être 
jouées en 2025, «avec l’intention 
de les éditer» à l’issue de cette 
célébration, selon M. Bayle.

Enfin, Notation VIII pour or-
chestre, restée inachevée du fait 
de la disparition du compositeur 

en 2016, est en cours de finalisa-
tion, par le compositeur Philippe 
Manoury. Elle sera éditée et une 
«création mondiale», par l’Or-
chestre de Paris, est programmée 
début 2027.

Hommages et transmission

Les concerts démarrent lundi 6 
janvier à la Philharmonie de Pa-
ris, institution dont Pierre Boulez 
est le père spirituel, dans la grande 
salle qui porte son nom. Au pro-
gramme, notamment, Répons, 
l’une de ses œuvres majeures, 
qui magnifie les possibilités de 
transformation du son, en temps 
réel, par l’électronique, avec des 
artistes de l’Institut de recherche 
et de coordination acoustique/
musique (Ircam). D’autres sui-
vront, au fil de l’année, au théâtre 
des Champs-Élysées, à la Maison 
de la Radio, à l’Ircam, à l’Audi-
torium-Orchestre national de 
Lyon, au festival Printemps des 
arts de Monte-Carlo...

Ses œuvres seront aussi jouées 
en Allemagne (Baden-Baden, 
Berlin, Francfort, Leipzig), où 
Boulez s’était exilé au début 
des années 1960, en Grande-

Bretagne, Autriche, Finlande, 
aux États-Unis, Canada, Japon... 
Pour rendre hommage à celui qui 
aimait la correspondance entre 
les disciplines, une de ses œuvres 
sera chorégraphiée et dansée par 
la compagnie de Benjamin Mille-
pied (26 et 27 mars).

Dix-neuf commandes sont pas-
sées à des compositrices et com-
positeurs d’aujourd’hui. Elles 
sont financées en partie par la 
Fondation Pierre Boulez et par 

l’Ircam, l’Ensemble intercontem-
porain et l’Académie du Festival 
de Lucerne, trois institutions fon-
dées par le compositeur et chef 
d’orchestre.

En outre, un site internet dédié, 
pierreboulez.org(Nouvelle fe-
nêtre), développé par la Phil-
harmonie, voit le jour lundi : il 
recense toutes les manifestations. 
Il propose aussi le catalogue de 
ses œuvres et des archives audio-
visuelles.

Alors qu’il est atteint de la 
maladie de Parkinson, l’acteur 
Michael J. Fox a reçu une pres-
tigieuse récompense à Washing-
ton, ce samedi 4 janvier 2025. 
Son apparition fait vraiment 
chaud au cœur.

L’acteur Michael J. Fox, connu 
pour son rôle dans la saga Retour 
vers le futur, est atteint de la ma-
ladie de Parkinson et se bat contre 
celle-ci depuis 1991. À cause de 
son état de santé, ses apparitions 
sont rares. Mais ce samedi 4 jan-
vier 2025, l’acteur de 63 ans était 
à l’honneur, avec 19 autres célé-
brités, lors d’une cérémonie pres-
tigieuse à la Maison-Blanche, 
il a donc fait le déplacement à 
Washington pour l’occasion. Le 
président sortant Joe Biden a 

décerné la prestigieuse Médaille 
présidentielle de la liberté, la plus 
haute distinction civile améri-
caine à Michael J. Fox, défenseur 
contre la maladie de Parkinson, 
ainsi qu’à plusieurs autres per-
sonnalités qui ont «contribué à 
rendre l’Amérique meilleure».

Sur les images diffusées par le 
Daily Mail sur TikTok, on peut 
voir l’acteur debout sur l’estrade 
à côté du président des États-
Unis, soutenu par un militaire. 
Une voix déclare alors : «Il est 
l’un des acteurs les plus aimés 
de tous les temps, et il a intro-
duit des personnages phares dans 
la culture américaine, d’Alex P. 
Keaton (personnage de la sitcom 
Sacrée Famille, Ndlr), à l’éternel 
Marty McFly. Avec un optimisme 

fort et une résilience à toute 
épreuve, il a réussi à réchauffer 
les cœurs en devenant un fervent 
défenseur contre la maladie de 
Parkinson (...). Cela nous rap-
pelle le pouvoir des possibilités 
aux États-Unis.» Puis, Joe Biden 
pose la fameuse médaille autour 
du cou de Michael J. Fox. En 
tant que militant contre la mala-
die de Parkinson, l’acteur a créé 
sa propre fondation pour faire 
avancer les recherches sur cette 
maladie, appelée la Michael J. 
Fox Foundation for Parkinson’s 
Research, en 2000.

Qui sont les personnalités 
récompensées aux côtés de 

Michael J. Fox ?

Michael J. Fox n’était pas le seul 

à recevoir cette récompense pres-
tigieuse. Parmi les 19 personna-
lités se trouvaient le basketteur 
professionnel Magic Johnson, 
le chanteur et activiste Bono, la 
rédactrice en chef de l’édition 

américaine du magazine Vogue 
Anna Wintour, l’acteur Denzel 
Washington, le footballeur Lio-
nel Messi, ou encore le styliste 
Ralph Lauren.

En ce début d’année 2025, ce 
n’est pas en cuisine que Cyril 
Lignac va devoir performer, 
mais lors d’un voyage. D’après 
des informations du Parisien , 
l’Aveyronnais sera l’invité du 
premier épisode de Rendez-
vous en terre inconnue présentée 
par Laury Thilleman. Il devrait 
bientôt voyager avec l’ancienne 
Miss France 2011 pour une 
aventure particulière. Elle pré-
pare depuis plusieurs mois cette 
nouvelle émission. Elle rem-

place Raphaël de Casabianca à 
la présentation, qui avait suc-
cédé à Frédéric Lopez en 2019. 
“J’ai des idées, mais je les garde 
pour moi”, avait-elle confié au 
Parisien en septembre dernier 
concernant ses futurs compa-
gnons de voyage.

Pour découvrir leur destination, 
il faudra être patient. Effecti-
vement, il faudra attendre le 
temps du tournage et du mon-
tage de l’émission, sans oublier 
la diffusion du dernier épisode 

de Rendez-vous en terre incon-
nue. L’émission au Kenya avec 
Kendji Girac, qui était excep-
tionnellement accompagné par 
Frédéric Lopez, doit encore être 
programmée par France 2. Ce 
qui est sûr, c’est que le départ est 
proche pour Laury Thilleman 
et Cyril Lignac. L’animatrice a 
confirmé cette information dans 
une vidéo qu’elle a partagée sur 
sa chaîne YouTube ce dimanche 
5 janvier : “Dans quelques jours, 
je m’apprête à m’envoyer pour 

mon premier voyage en terre 
inconnue et à vivre certainement 
les plus belles rencontres de ma 
vie.”

Début décembre, Cyril Lignac 
a exprimé son désir de “repartir 
sur les routes , à la découverte 
de nouvelles cultures” dans une 
interview au magazine belge 
Ciné Télé Revue et a précisé : 
“Je l’avais déjà fait en France. Et 
j’étais allé aussi au Maroc, dans 
une tribu. On avait dû faire trois 
heures de marche pour y accéder 

[...]

Le père de famille a également 
déclaré qu’il aimerait “bien 
retrouver cette énergie, car on 
n’a pas l’impression de tourner 
en rond quand on fait ça…”, 
avouant qu’il ressent “un senti-
ment de redondance”. Coïnci-
dences ? Nous aurons la réponse 
seulement quand Rendez-vous 
en terre inconnue dévoilera offi-
ciellement son prochain invité.

Le centenaire du compositeur Pierre Boulez en 2025 
célébré par des éditions inédites et des concerts

Michael J. Fox atteint de la maladie de Parkinson
 sa touchante apparition pour une grande occasion

Cyril Lignac se lance un défi qu’il ne va jamais oublier
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